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Как планируют 
улучшить жизнь 
страны и региона 
кандидаты в депутаты 
от «ЕР».

Александр Тузов: 
Мы находимся 
в состоянии активной 
борьбы за внешние рынки.
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Почему общественное 
самоуправление работает 
эффективнее 
коммунальщиков.
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В  Ульяновской области 
разрабатывается план 
по импортозамещению 
промышленной продукции.

МаксиМ скВОРЦОВ �

По уже сложившейся доброй традиции в торжествен-
ной церемонии открытия эстафеты принял участие врио 
губернатора Сергей Морозов.

- Сегодня в Ульяновске традиционный и вместе с тем 
очень яркий спортивный праздник, - подчеркнул глава 
региона. - Я благодарю наших ветеранов спорта и ветера-
нов легкой атлетики - они по-хорошему заражают своим 
жизнелюбием и оптимизмом, благодаря чему эта тради-
ция живет много лет и связывает не одно поколение улья-
новцев. Надеюсь, что именно сейчас многие вдохновятся 
здоровым образом жизни, а условия для этого есть. Строи-
тельство физкультурных комплексов и дворцов спорта 
по всей области идет высокими темпами. Уже построено 
почти полтора десятка новых уникальных спортивных 
объектов, еще восемь реконструировано. Ну и, конечно, 
Ульяновская область вошла в число пилотных регионов по 
внедрению комплекса «Готов к труду и обороне».

«Здоровый регион» прорубил окно в Европу
Депутат Законодательного собрания области Василий 

Гвоздев был участником эстафеты, еще учась в 61-й школе, 
а затем в техникуме советской торговли. На протяжении 
двух последних десятилетий он не пропускает ни один 
старт как госслужащий. Примеру своего папы уже после-
довала старшая дочь, которая в свое время отматывала эта-
пы за 3-ю гимназию. 30 апреля она снова вышла на старт 
эстафеты, правда, уже не в Ульяновске, а почти за тысячу 
километров от дома. Все дело в том, что Валерия Гвозде-
ва сейчас учится на третьем курсе одного из московских 
вузов.

Для Гвоздева-старшего здоровый образ жизни не пу-
стой звук. Его часто можно увидеть с супругой и в окру-
жении трех младших дочерей в парке Победы, неподалеку 
от которого проживает семья Гвоздевых. Поэтому вовсе 
неудивительно, что в свое время он достиг первого взрос-
лого разряда в легкой атлетике.

- Не буду лукавить, сейчас я активно не бегаю, - гово-
рит председатель комитета ЗСО по госстроительству. - А 
вот быстрая ходьба, тренажерный зал, бассейн уже прочно 
вошли в мой образ жизни. Но особенно нравится зимой 
с любимой женой и в окружении троих детей ка-
таться на лыжах в парке Победы.

Сенсация после  
22-летнего перерыва 
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Утро понедельника, 9 Мая, 
начнется торжественными 
военными парадами во всех 
региональных центрах страны.  
Закончится день салютами.

Россия будет отмечать день Великой 
Победы в самой ужасной войне в исто-
рии. Отмечать по праву. Потому что это -  
наша Победа. 

Конечно, мы помним караваны ленд-
лиза и тонущих в северных стылых 
морях британских матросов. Мы пом-
ним французских летчиков эскадрильи 
«Нормандия-Неман», горевших в бело-
русском небе. Мы помним американских сол-
дат с кровавыми боями дошедших до Эльбы. 

Но все это - примеры личного муже-
ства. В то время как страна-победитель 
была одна, и народ-победитель в этой войне  
был один.  Это наши деды и прадеды выи-
грали ее. 

И пусть сегодня кто-то пытается до-

казать, что война была выиграна не уме-
нием, но числом. Пусть кто-то кричит, что 
именно СССР готовился развязать бойню, 
а Германия «всего лишь нанесла превен-
тивный удар». Пусть кто-то утверждает, 
что главные события Второй мировой про-
ходили в Африке. 

Мы знаем, что это не так. Что все это - 
ложь. Мы помним имена тех, кто сражался 
и умирал за Родину. Кто спас мир от корич-
невой чумы.  Мы свято чтим нашу память, 
и мы не дадим исказить историю.

«Ульяновская правда» по традиции по-

Наша Победа
Россия отмечает 71-ю 

годовщину Победы в Великой 
Отечественной войне. 

От редакции

свящает ряд материалов  предпразднично-
го номера Победе. Они проходят через все 
страницы и отмечены специальным знаком.
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2 текущий курс

Симбирский ритмхорошие новости

Полосу подготовили: Алёна Дамбаева, Георгий Кузнецов, Семён Семёнов

Правительство РФ продлило на 2016 год программу льготного автокре-
дитования. В рамках программы можно приобрести в кредит новый оте-
чественный автомобиль или иномарку российской сборки по сниженной 
процентной ставке.

1 июня вводится летний график движения пассажирских поездов. Со-
гласно этому графику в сезон летних перевозок Куйбышевским филиа-
лом ОАО «ФПК» вводится новый поезд сообщением «Ульяновск - Анапа» 
с периодичностью курсирования один раз в четыре дня.

Министр культуры РФ Владимир Мединский принял участие в акции «Чи-
таем Карамзина», приуроченной к 250-летию со дня рождения писателя. 
В рамках акции политики, общественные деятели и известные артисты 
читают на камеру фрагменты из многотомного труда Николая Карамзи-
на «История государства Российского». 

Рынок ТБО региона стоит порядка  
1,5 миллиарда рублей.

Дарья СуДарева �

Отрасль обращения с твердыми бытовыми отходами в Рос-
сии начала развиваться буквально вчера - в 2014 году, с приня-
тием соответствующего законодательства. 

Ульяновская область на реформу откликнулась мол-
ниеносно и стала первым субъектом, разработавшим в 2015 
году территориальную схему обращения с ТБО. «Сей-
час мы проводим все согласования, в том числе с Рос- 
природнадзором, устраняем в рабочем порядке все поступаю-
щие замечания. В нашей схеме предусмотрено два оператора, 
которые будут отвечать за правый и левый берег области», - 
уточняет первый вице-премьер - врио министра сельского и 
лесного хозяйства Ульяновской области Александр Чепухин. 

Технически это должно выглядеть так: будут организова-
ны специальные площадки для сбора ТБО, откуда операторы 

будут забирать мусор, прессовать его в кубы и на спецтехнике 
вывозить на полигоны. Конечной точкой станет, по прогнозам 
профильного ведомства, переработка или сжигание этого мусо-
ра. То есть простое складирование отходов на свалке, как сей-
час принято, станет недопустимым. 

Согласно регламенту, принятому на федеральном уров-
не, региональный оператор будет определяться не менее чем 
на десять лет. Причем отказаться от работы оператор сможет, 
но это будет ему невыгодно. «По весьма приблизительным 
оценкам, рынок ТБО Ульяновской области стоит порядка  
1,5 миллиарда рублей. А в регламенте прописано, что при 
выполнении всех условий оператору гарантируют депо-
зитный счет в размере десяти процентов, то есть 150 мил-
лионов рублей. В случае нарушения или отказа от работы на 
операторов будет налагаться штраф или они должны будут 
вернуть депозит», - пояснил директор департамента при-
родных ресурсов и экологии регионального министерства 
сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов  
Данила Урдин. 

«Мусорные» инвесторы встали в очередь
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Больше коров - больше молока

Открыли памятник павшим  
в Великой Отечественной 
войне

Памятник героям, положившим свою жизнь 
на защиту Родины, установлен во внутреннем 
дворе общеобразовательной школы № 8 имени 
Н.В. Пономаревой (ул. Терешковой, 22).

В торжественной церемонии открытия приня-
ли участие депутат Ульяновской городской думы 
по округу № 16 Артур Котельников, ветеран Ве-
ликой Отечественной войны Виктор Морозов, а 
также граждане, имеющие статус «Дети войны».  

Праздничный салют можно 
посмотреть с теплохода

9 Мая Ульяновский речной порт увеличит ко-
личество рейсов и продлит работу теплоходов до 
позднего вечера. Всем пассажирам при посадке на 
теплоход будут раздаваться георгиевские ленточ-
ки. В честь праздника Победы участники Великой 
Отечественной войны могут совершить прогулку 
на теплоходе бесплатно, на таких же условиях с 
ветераном может проехать один сопровождаю-
щий. Теплоходы начнут свою работу с 9.00, заклю-
чительный рейс состоится в 21.30 по маршруту 
«Речпорт - Императорский мост» в сторону Пре-
зидентского моста. Во время запуска фейерверка 
теплоход сделает остановку на Волге.

Спортсмены из Кузоватова 
успешно выступили  
на Всероссийском турнире  
по косики-каратэ

С 30 апреля по 1 мая в Уфе проходил Все-
российский турнир по контактному каратэ на 
Кубок Ассоциации косики-каратэ России.  Свое 
мастерство показали более 400 спортсменов 
из разных регионов России. Традиционно со-
ревнования проводились в 4-х видах програм-
мы: кумитэ-личное, ката-личное, ката-бункай и 
кумитэ-командное. Ульяновскую область на со-
ревнованиях представляли восемь воспитанни-
ков детско-юношеской спортивной школы № 2 
р.п. Кузоватово. Из Уфы наши спортсмены при-
везли 12 медалей и второе общекомандное место, 
уступив лишь Москве. 

Наша команда вошла                      
в тройку лучших 
региональных учительских 
команд

Первый чемпионат региональных учитель-
ских команд (ЧеРУК-2016) завершился 29 апре-
ля. По словам министра образования и науки 
региона Екатерины Уба, стратегической целью 
чемпионата стало создание открытого простран-
ства для демонстрации передовых педагогиче-
ских практик и инновационных моделей обуче-
ния, а также обмен опытом между талантливыми 
педагогами. 

На торжественной церемонии закрытия со-
ревнований состоялось награждение победителей 
в номинациях «Презентация команды», «Мастер-
класс по использованию педагогических ноу-
хау», «Учебное занятие с использованием задан-
ной педагогической технологии», «Публичное 
выступление», а также абсолютных победителей. 
По итогам всех конкурсных испытаний команда 
Ульяновской области заняла третье место, Санкт-
Петербурга - второе место. Победителем призна-
на сборная Московской области.

Ульяновская область - 
единственный регион      
в ПФО, где зафикси-
рован рост поголовья   
крупного рогатого скота.

ваСилиСа КраСнова �

По итогам первого квартала 2016 
года поголовье скота в хозяйствах 
Ульяновской области увеличилось до 
126,8 тысячи голов. По отношению к 
уровню прошлого года рост составил 
101,6  процента.

 Между тем в 13 регионах ПФО от-
мечается тенденция к снижению пого-

ловья КРС. Напомним, молочное жи-
вотноводство в нашем регионе является 
одним из приоритетных направлений. 
На поддержку этого направления из 
бюджета области с этого года выделяет-
ся проектное финансирование. Одно из 
хозяйств, которое в скором времени по-
лучит деньги на развитие, - СПК им. Гая. 
По программе развития молочного жи-
вотноводства предприятию будет предо-
ставлено 12,5 миллиона рублей.

- Стратегией развития хозяйства на 
ближайшие три года является увели-
чение валового объема молока за счет 
увеличения поголовья стада до 500 го-
лов и поэтапной замене стада на более 
эффективную породу с удоем до 6200 
килограммов с 1 головы. Также мы пла-
нируем провести реконструкцию коров-
ника, - поделился планами руководитель  

СПК им. Гая Федор Казанчев. - Это 
позволит создать единый молочный 
комплекс, снизить затраты по доставке 
кормов и персонала, транспортировке 
молока и увеличить производство про-
дукции животноводства в 1,8 раза с соз-
данием дополнительных рабочих мест.

По словам первого зампреда обл-
правительства - врио министра сель-
ского хозяйства Александра Чепухина, 
хозяйство должно подготовить бизнес-
план, в который будут включены все  
показатели. 

- Пять лет назад предприятие начи-
нало с производства восьми тонн молока 
в год, сейчас оно производит 1250 тонн в 
год, после запуска второго блока плани-
руется производство 2000 тонн молока в 
год, - заявил Чепухин.

анна ТищенКо �

По итогам работы медиафорума ОНФ 
региональных и местных СМИ «Правда 
и справедливость», состоявшегося 4 - 7 
апреля в Санкт-Петербурге, Президент 
России и лидер Общероссийского народ-
ного фронта Владимир Путин утвердил 
перечень из шести поручений, сообщает 
официальный сайт Кремля. 

Согласно документу, Правитель- 
ству РФ необходимо уточнить правила 
распространения периодических печат-
ных изданий по подписке в части, касаю-
щейся оказания услуг по сортировке ти-
ражей периодических печатных изданий и 
доставке таких изданий до газетных узлов 
федерального государственного унитар-
ного предприятия «Почта России». Также 
кабинету министров необходимо рассмот-

реть вопрос о совершенствовании поряд-
ка и условий осуществления развозной 
и разносной розничной торговли в целях 
обеспечения дополнительной защиты 
прав и законных интересов потребителей. 
Соответствующий доклад должен быть 
представлен до 1 августа. 

Далее, до 1 июля этого года профиль-
ное ведомство должно на основе анализа 
правоприменительной практики рас-
смотреть вопрос о целесообразности со-
вершенствования законодательства Рос-
сийской Федерации в части, касающейся 
уточнения порядка получения статуса 
ветерана боевых действий и определения 
размеров компенсации за нарушение ис-
ключительного права на произведение. 

Президент учел и предложение журна-
листки ИД «Ульяновская правда» Ванды 
Аисовой, касающегося возможности уста-

Владимир Путин прислушался 
к предложению журналистки 
ИД «Ульяновская правда»
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Дебаты о сбережении нации
Как планируют 
улучшить жизнь 
страны и региона 
кандидаты  
в депутаты  
от «ЕР».

еКаТерина нейфельД �

Как сберечь нацию с помощью 
партийных программ в области обра-
зования, здравоохранения и социаль-
ной политики?

Об этом на очередных дебатах в 
рамках предварительного народно-
го голосования говорили участники 
праймериз, проводимых «Единой Рос-
сией» для определения кандидатов 
от партии на сентябрьские выборы в  
Госдуму.

Напомним, дебаты в Ульяновской 
области стартовали 9 апреля и прохо-
дят по выходным до 15 мая в городах и 
райцентрах региона. Определены пять 
основных тем для обсуждения: борьба 
с коррупцией, обеспечение открытости 
власти, эффективность бюджетных 
расходов, качество повседневной жиз-
ни, поддержка предпринимательства, 
обеспечение продовольственной без-
опасности, развитие сельского хозяй-
ства, сбережение нации. Каждый из 36 
претендентов на попадание в партий-
ные списки должен принять участие в 
работе минимум двух площадок.

В последний день апреля журна-
лист «Ульяновской правды» побывал 
на очередных дебатах. 

Место - детям
Открыл их самый опытный - дей-

ствующий депутат Госдумы Григо-
рий Балыхин: «Девять лет назад мне 
очень повезло - судьба свела меня с 
Ульяновской областью, которая ста-
ла родной и любимой. Всех жителей 
региона хочу поблагодарить за под-
держку». Депутат отметил, что тема 
дебатов заявлена очень точно, ведь 
образование, здравоохранение, соци-
альная и культурная сферы - это те 
сферы, от которых напрямую зависит 
благосостояние людей. «Моя дея-
тельность в пятом и шестом созывах  
ГД была связана именно с поддерж-
кой семьи и детства. И сегодня я вы-
делил бы воспитание подрастающего 
поколения в качестве приоритета для 
себя», - сказал он.

Балыхин напомнил, что полгода 
назад правительство утвердило стра-
тегию воспитания до 2025 года. «Буду 
стараться работать в этом ключе. А 
также руководствоваться подобными 
проектами «Единой России». Напри-
мер, «Детские сады - детям». По этому 
проекту уже ликвидировали очереди в 
детские сады для детей от трех до семи 
лет, Правда, остается проблема мест 
для детей от полутора до трех лет. И 
теперь мы должны направить свои 
усилия на ее решение».

Вторым приоритетом Балыхин на-
звал проект по увеличению количества 
мест в общеобразовательных школах. 
На него в течение десяти лет будет вы-
делено более трех триллионов рублей: 
два - из федерального, один - из регио-
нального бюджета. Они будут потра-
чены на строительство новых школ 
и капитальный ремонт аварийных. 
Это позволит ликвидировать    
вторые и третьи смены. стр.   4

Большой весенний дизайн-маркет во дворике Дома Гончарова 30 апре-
ля посетили более 500 человек. На ярмарке изделий ручной работы 
мастера представили тематические игрушки, украшения для дома и 
цветочные композиции. Также все желающие могли принять участие в 
мастер-классах, например, по изготовлению пасхальных венков.

Последний звонок для учащихся 9 классов в этом году прозвенит  
24 мая, для выпускников 11 классов - 25 мая. Вручение аттестатов и 
выпускные балы у старшеклассников в Ульяновской области будут  
организованы 25 июня. 

7 -  8 мая на базе биатлонного центра УлГУ «Заря» в Ульяновске пройдет 
третий суточный забег «Добежать до Победы!». Рекордсменом аналогич-
ного забега прошлого года стал Владимир Саломатов, преодолевший за 
сутки дистанцию в 150 километров. Попытаться побить это достижение 
могут все желающие при наличии медицинского допуска. 

9 мая - День Победы  
в Великой Отечественной войне

Уважаемые фронтовики, труженики тыла,  
узники фашизма, дети войны!  

Дорогие земляки!
Поздравляем вас с великим, священным для всей на-

шей страны праздником - Днем Победы.
Выражаем ветеранам самую искреннюю и глубокую 

благодарность за величайший подвиг, за беспримерное 
мужество и героизм, проявленные в боях за нашу Родину. 
Низкий вам поклон за Великую Победу, о которой мечтал, 
за которую самоотверженно сражался на фронте и в тылу 
наш многонациональный народ!

27 миллионов наших соотечественников отдали жизни 
за мирное будущее новых поколений планеты. Мы прекло-
няемся перед силой духа советского народа, преодолевше-
го все колоссальные испытания самой кровопролитной 
войны в истории человечества. Ульяновская область также 
внесла весомый вклад в Великую Победу. Наши земляки 
храбро сражались на всех фронтах, более 125 тысяч из них 
так и не вернулись домой, 175 Героев Советского Союза 
прославили боевыми подвигами наш регион. Из поколе-
ния в поколение мы будем передавать светлую память о 
защитниках, погибших за Родину, за всех нас.

Сегодня в Ульяновской области проживают 23 тысячи 
ветеранов, в том числе 870 фронтовиков, 284 инвалида во-
йны, 210 солдат последнего военного призыва, 112 защит-
ников и жителей блокадного Ленинграда, 161 несовершен-
нолетний узник фашизма, 16069 тружеников тыла.

Перед ними все мы в неоплатном долгу. И одной из 
основных задач органов власти, молодежных и обществен-
ных объединений, трудовых коллективов остается забота 
об этом героическом поколении.

Дорогие ветераны Великой Отечественной войны! От 
всей души поздравляем вас с самым главным праздником! 
Крепкого вам здоровья, счастья, благополучия, оптимизма 
и долгих лет жизни! Пусть вас всегда окружают внимание 
и любовь родных, близких и всех ульяновцев! 

Врио Губернатора Ульяновской области                                 
 С.И. Морозов 

Председатель Законодательного собрания 
Ульяновской области

А.А. Бакаев
Главный федеральный инспектор  

по Ульяновской области
В.П. Козин

Внесены изменения  
в госпрограммы 
области

анДрей МаКлаев �

В среду, 4 мая, на заседании ко-
митета Законодательного собрания 
по государственному строительству, 
местному самоуправлению и раз-
витию гражданского общества были 
поддержаны изменения в две государ-
ственные программы региона. 

В частности, комитет рассмотрел 
изменения в программу, связанную с 
обеспечением безопасности на терри-
тории области. Поправки касались пе-
рераспределения внутри программы 
финансовых средств, изначально за-
ложенных на смягчение последствий 
чрезвычайных ситуаций в регионе и 
строительство центра обработки вы-
зовов экстренных служб. Однако пра-
вительство предложило подобрать 
здание из числа высвобождаемых с по-
следующей реконструкцией. В связи 
с этим появилась возможность пере-
бросить дополнительные финансовые 
средства на мероприятия, связанные 
с модернизацией регионального об-
разования. Так, 10 миллионов рублей 
направят на завершение строитель-
ства детского сада в Димитровграде, 
рассчитанного на 250 новых мест, ко-
торый планируется ввести в эксплуа-
тацию 1 сентября 2016 года.   

новления выплаты пособий многодетным 
мамам. Так, Правительству РФ было по-
ручено рассмотреть возможность уста-
новления выплаты пособия гражданам, 
воспитывающим троих и более детей, а 
также возможность выплаты за деятель-
ность по воспитанию детей и о создании 
в рамках предусмотренных бюджетных 
обязательств механизма государственной 
поддержки семейных дошкольных групп. 
Соответствующие предложения должен 
представить премьер-министр Дмитрий 
Медведев до 1 июля.  

К этому же числу глава государства 
поручил доработать проект Федерально-
го закона «О внесении изменений в Феде-
ральный закон «Об охране окружающей 
среды» и отдельные законодательные 
акты РФ в части создания лесопарко-
вых зеленых поясов» для рассмотрения 
Госдумой в весенне-летний период. Так-
же «Народному фронту» было поручено 
рассмотреть вопрос о целесообразности 
внесения в российское законодательство 
изменений о предварительном обраще-
нии лиц, замещающих должности в госу-
дарственных и муниципальных органах, 
в редакцию СМИ с требованием об опро-
вержении не соответствующих действи-
тельности сведений, которые были рас-
пространены в данном издании. 

27 
тыСяч жителей 
УльяновСКой 
облАСти 
Приняли УчАСтие                                   
в ПрАзДновАнии Дня 
веСны и трУДА. 
в

2,5 рАзА 
По СрАвнению  
С Прошлым ГоДом 
выроС объем 
выСоКотех- 
нолоГичной 
меДПомощи, 
оКАзАнной в облАСти 
зА Первый КвАртАл. 12 мая - Международный день 

медицинской сестры
Дорогие друзья!

Сердечно поздравляю вас с замечательным профессио-
нальным праздником, который стал поистине всенародным. 
Ведь роль медсестры, среднего медицинского персонала 
в системе современного здравоохранения особо значима. 
Именно вы первыми принимаете на себя человеческую 
боль, облегчая страдания пациентов. С бесконечным терпе-
нием, сочувствием, состраданием выслушиваете нуждаю-
щихся в вашем внимании и профессиональной помощи.

У этой важнейшей социальной специальности в нашем 
регионе глубокие традиции. С давних времен, фактически 
с основания города, в Симбирске-Ульяновске благородные 
сестры милосердия выхаживали больных земляков, ране-
ных, бившихся за Родину в кровопролитных сражениях.

В годы Великой Отечественной войны уже значитель-
но подросший Ульяновск развернул немало госпиталей, де-
легировав в них лучших врачей и медсестер. Бесперебойно 
работало старинное, едва ли не первое в России, профиль-
ное училище. И поныне оно в профессиональном строю. 
За много десятилетий воспитаны тысячи высококлассных 
медработников, поколение за поколением приходяших в 
местные больницы и поликлиники. Неразрывна эта связь 
времен, традиций, опыта, милосердия и духовности. И 
около 15 тысяч работающих сейчас в нашей области пред-
ставителей среднего медперсонала мужественно и самоот-
верженно выполняют взятые на себя обязательства, дарят 
больным ежедневное внимание, помогают компетентным 
советом и поддержкой.

Уважаемые работники самой гуманной и необходимой 
в мире профессии! Благодарю вас за нелегкий, порой моно-
тонный, изматывающий, но благородный и такой нужный 
людям труд. Желаю вам, прежде всего, здоровья, счастья, 
удачи и благополучия.

Врио Губернатора Ульяновской области                   
С.И. Морозов



4 Власть ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru

6 мая 2016
пятница № 59 (23.892)

ЕГЭ  
в «советской школе»

Об актуальных проблемах обра-
зования также говорили Людмила 
Васцына и Нина Долгова. Людмила 
Васцына почти тридцать пять лет 
работает в школе, сегодня возглав-
ляет школу № 21 в Ульяновске. «За 
эти годы чего мы только не пережи-
ли: оптимизацию, реструктуриза-
цию, множество реформ, - говорит 
директор. - Я рада, что наша школа 
не только успевает за новыми ре-
формами, но и не забывает о воспи-
тании учеников. Горжусь тем, что 
являюсь участником движения «За 
советскую школу» - школу, в кото-
рой царит не только культ знания, 
но и культ воспитанности. Буду до-
биваться того, чтобы в новом Зако-
не об образовании появился раздел 
о воспитании, который разработчи-
ки пропустили».

Отвечая на вопрос из зала, ди-
ректор затронула тему инклюзив-
ного образования: «В 70 - 80-е годы 
упор делали на одаренных детей. А 
детей «особенных по-другому» пе-
редавали медицине. Мы ошиблись. 
Сегодня стало очевидно, что обу-
чение детей-инвалидов в обычных 
классах с обычными детьми - это 
лучшее, что мы можем и должны 
им дать».

Нина Долгова буквально три 
года назад сама окончила школу, в 
которой директорствует Васцына. 
Самый молодой кандидат затрону-
ла тему Единого государственного 
экзамена. По ее мнению, у учащих-
ся теряется интерес к предметам, 
которые не включены в ЕГЭ, и 
поэтому снижается уровень об-
щей образованности. «Кроме того, 
нельзя забывать о психологиче-
ском аспекте, когда ребенок может 
переволноваться. Стране необхо-
дима стандартизированная оценка 
уровня качественного образования, 
но ЕГЭ требует доработок и попра-
вок», - считает Долгова.

Избирателей, которые пришли 
послушать дебаты, интересовало, 
как Нина оценивает эффектив-
ность правительственных про-
грамм по улучшению демографии. 
«Я считаю материнский капитал 
хорошей мерой поддержки, кото-
рую не правильно рекламируют, 
- заявила Долгова. - В рекламе по 
радио недавно слышала, что ре-
бенка называют капиталом. Так не 
должно быть. Должно культивиро-
ваться желание осознанно завести 
ребенка, а не делать из него способ 
получить неплохие деньги».

Профилактика дешевле
На вопросах медицины скон-

центрировались кандидаты Ни-
колай Лазарев и Владимир Ма-
линин. Первый, председатель 
Ульяновского отделения «Боевого 
братства», видит основную задачу 

На дебатах присутствовал врио 
губернатора Ульяновской области 
Сергей Морозов. Он задал всем 
кандидатам один вопрос:
- Представьте ваш первый день работы в Думе. 
Чем займетесь в первую очередь?

Григорий Балыхин: 
- Для меня это будет далеко не первый день 
работы в Думе. Но чтобы как-то отметить новый 
этап, начну его с того, что спою Гимн Российской 
Федерации.

Людмила Васцына: 
- Начну день со знакомства. Не с новым рабочим 
местом, ведь что там может быть особенного: 
столы и компьютеры, они везде одинаковые.  
А познакомлюсь с людьми, с которыми предстоит 
работать.

Нина Долгова:
- Так как у меня нет опыта депутатской работы, 
начну день с внимательного прочтения 
должностной инструкции. А потом сразу 
приступлю к реализации программ партии.

Николай Лазарев:
- В первый же день проведу встречу с людьми, 
чтобы узнать, какие конкретные проблемы 
нужно решить в первую очередь.

Владимир Малинин:
- Начну день с переговоров. Постараюсь 
обозначить свое место в профильных 
министерствах, чтобы эффективно влиять  
на принятие важных решений.

Игорь Тихонов:
- Тоже начну день с переговоров. Но буду вести 
переговоры с партнерами - коллегами из 
партии. Чтобы заработало то, о чем я говорил 
во вступительном слове: не я один, а команда 
профессионалов.

Дебаты о сбережении нацииИмеют ли 
поселенческие 
депутаты активы  
за рубежом? 
Анатолий Бакаев пред-
лагает внести изменения 
в «законы о национализа-
ции элит». 

Кирилл ШевченКо  �

Председатель Законодательного 
собрания Ульяновской области Ана-
толий Бакаев принял участие в заседа-
нии Совета законодателей России при 
Федеральном собрании РФ, прошед-
шем 29 апреля в Санкт-Петербурге и 
приуроченном к 110-летию россий-
ского парламентаризма. 

Парламентарии страны обсудили 
ход реализации законодательными 
органами государственной власти По-
слания Президента РФ, рассмотрели 
вопросы законодательной политики 
по предоставлению мер социальной 
поддержки в современных условиях, 
заслушали отчет о состоянии россий-
ского законодательства. 

Анатолий Бакаев также принял 
участие в работе комиссии по вопро-
сам законодательного обеспечения 
национальной безопасности и проти-
водействию коррупции Совета зако-
нодателей РФ. Он поделился опытом 
проводимых на территории области 
антикоррупционных мероприятий и 
принятых в этом направлении норма-
тивных актов. 

В своем выступлении спикер 
ульяновского парламента акценти-
ровал внимание на представлении 
депутатским корпусом сведений о 
полученных доходах. 

Напомним, принятые осенью 
прошлого года федеральные норма-
тивные акты (получившие неофици-
альное название «законов о нацио-
нализации элит») обязали депутатов 
всех уровней декларировать доходы, 
расходы, имущество и информиро-
вать о наличии конфликта интересов, 
а также об активах за рубежом. За не-
представление или несвоевременное 
представление указанных сведений 
установлена ответственность в виде 
досрочного прекращения полномо-
чий. Предварительный анализ про-
веденной декларационной кампании 
депутатов показал, что во многих 
регионах народные избранники посе-
ленческого уровня не смогли в силу 
ряда объективных причин (удален-
ность территорий, работа на обще-
ственных началах и др.) вовремя 
представить информацию. 

Анатолий Бакаев предложил пар-
ламентариям более детально обра-
титься к этому вопросу и рассмотреть 
возможность внесения изменений в 
законодательство, касающееся декла-
рирования доходов депутатов посе-
ленческого уровня. По итогам заседа-
ния комиссии было принято решение 
обсудить это предложение с привле-
чением специалистов и экспертного 
сообщества.

Блиц-опрос  
от Сергея Морозова

В пятницу, 29 апреля, 
Ульяновск посетил 
министр МЧС РФ 
Владимир Пучков.

Андрей КорчАГин �

Главной целью рабочего визита 
министра было личное ознакомле-
ние с последствиями масштабного 
оползня, произошедшего на волж-
ском склоне. 

Побывав на месте обвала, уни-
чтожившего часть так называемой 
«грузовой восьмерки», и убедив-
шись, что склон продолжает ползти, 
Владимир Пучков озвучил ряд важ-
ных решений.

- В ближайшее время будут при-
няты экстренные меры, - заявил 
министр. - Во-первых, все ведущие-
ся в зоне ЧП строительные работы 
временно приостановят. Запрещено 

теперь и ведение любой хозяйствен-
ной деятельности в оползневой 
зоне. Когда будет снят этот запрет 
и возобновится ли строительство в 
дальнейшем? Ответ на этот вопрос 
даст экспертиза МЧС РФ «Струна», 
которую проведут на склоне. Две 
специализированные лаборатории 
уже выехали в Ульяновск. Они да-
дут оценку состояния всех располо-
женных здесь зданий, сооружений, 
строительных конструкций. Также в 
ближайшие дни в Ульяновск приедут 
специалисты из Москвы, которые 
попытаются остановить дальнейшее 
движение грунта.

Вместе с врио губернатора  
Сергеем Морозовым Владимир 
Пучков обсудил вопрос безопас-
ности ульяновцев, проживающих в  
оползневой зоне.

- В ближайшее время продол-
жится обследование частного жи-
лого сектора на верхней и нижней 
кромке этой зоны, - заявил Сергей 
Морозов, - чтобы оценить возмож-

ность проживания людей на спуске 
Степана Разина и спуске к речному 
порту. Я встречался с ними, они го-
товы переехать. Мы переселим их и 
разберем те дома, которые находятся 
в аварийном состоянии и под угро-
зой обрушения. Это облегчит ситуа-
цию на самой кромке оползня.

Как отметил Владимир Пучков, 
уже подготовлены все необходимые 
документы на выделение денежных 
средств из резервного фонда Пра-
вительства РФ. Их направят на вы-
плату материальной помощи людям, 
которые пострадали из-за оползня, 
а также на проведение аварийно-
восстановительных работ.

Еще одно решение, озвученное 
федеральным министром, - это во-
зобновление берегоукрепительных 
работ волжского склона. В послед-
ние годы, к сожалению, финансиро-
вание этих работ осуществлялось не 
в полном объеме.

Также Пучков поручил регио-
нальным властям следить за весом 

проезжающих по Императорскому 
мосту поездов и ограничить дви-
жение по этой переправе грузовых  
составов.

- Необходимо по возможности 
перенаправлять грузовые поезда в 
объезд Императорского моста по ре-
зервным путям, - заявил он. - Через 
ульяновский мост грузовые желез-
нодорожные составы пока ходить не 
должны. А вот пассажирские поезда 
продолжат следовать по стандартно-
му маршруту.

В рамках рабочего визита в Улья-
новск Владимир Пучков также посе-
тил Главное управление МЧС России 
по Ульяновской области. Министр 
проинспектировал первую пожарно-
спасательную часть, проверил готов-
ность структурных подразделений 
главка, открыл финальные соревно-
вания по пожарно-спасательной эста-
фете среди кадетов, наградил улья-
новских спасателей, отличившихся 
при тушении пожаров и проведении 
аварийно-спасательных работ. 

МЧС остановило околооползневое строительство

Владимир Пучков 
принял участие  
в открытии монумента 
пожарным и 
спасателям, погибшим 
при исполнении 
служебного долга. 

Фото Сергея  ершоВа
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по сбережению нации в снижении 
смертности: «Для этого необхо-
дим комплекс мер, направленных 
на оздоровление населения. Это и 
строительство современных меди-
цинских центров, и оказание высо-
котехнологичной помощи».

Руководитель проекта «Здоро-
вый город», кандидат медицинских 
наук Владимир Малинин заметил, 
что сегодня недооценивают важ-
ность профилактических программ 
по укреплению здоровья. «А ведь 
один рубль, вложенный в профи-
лактику, равняется по эффективно-
сти пятидесяти рублям, вложенным 
в высокие медицинские техноло-
гии», - сказал он. В связи с чем не-
обходимо менять отношение руко-
водителей предприятий к вопросам 
диспансеризации. Среди других 
актуальных проблем здравоохра-
нения Малинин выделил дефицит 
лекарств и недостаток врачей узко-
го профиля в сельской местности 
- «вот круг вопросов, которые необ-
ходимо решать команде партии».

Вице-спикер областного пар-
ламента Игорь Тихонов двадцать 
восемь лет занимается социальной 
политикой региона. В своем вы-
ступлении он подтвердил, что все 
обозначенные коллегами вопросы 
крайне актуальны сегодня. И глав-
ная проблема, заявленная в теме 
дебатов, действительно серьезна. 
«В последние годы в Ульяновской 
области идет страшное сокраще-
ние населения. Население сокра-
щается из-за высокой смертности, 
низкой рождаемости и из-за того, 
что люди уезжают. Необходимо 
обернуть три этих процесса вспять, 
- сказал он. - Это возможно сделать 
только командой. Кто бы ни побе-
дил на выборах, мы все будем ему 
в помощь. Каждый из нас - профес-
сионал в своей сфере. И победитель 
должен наладить сотрудничество с 
каждым кандидатом, чтобы исполь-
зовать его компетенции во благо  
общего дела».
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иринА АнтоновА �

Димитровград давно являет-
ся одним из российских научных  
центров мирового уровня. Не 
мудрено. В городе располага-
ется знаменитый  Научно-ис- 
следовательский институт атом-
ных реакторов. 

Совсем  недавно НИИАР от-
метил свое 60-летие. Сегодня о ра-
боте предприятия, его проектах и 
перспективах «Ульяновской прав-
де» рассказывает  директор инсти-
тута Александр Тузов.

- Александр Александрович, 
какие направления деятель-
ности института являются  
приоритетными?

- Таких несколько. Мы долгие 
годы являемся основной отрас-
левой площадкой Госкорпорации 
«Росатом» по обоснованию кон-
струкционных и топливных мате-
риалов для гражданской атомной 
энергетики. Соответственно, боль-
шой объем наших исследований 
сконцентрирован именно на обо-
сновании материалов для ядер-
ных реакторов. Это наше основное 
предназначение ради чего инсти-
тут и создавался 60 лет назад.

Второе направление, которое 
является необычайно важным для 
нас, - это производство радиоизо-
топной продукции. Оно высоко 
технологичное, поэтому при про-
изводственных мощностях обя-
зательно действует научное под-
разделение, которое обеспечивает 
технологические процессы и про-
изводство наукоемкой продукции. 

И, безусловно, есть ряд направ-
лений, которые можно назвать 
прорывными - это, к примеру, 
радиохимия замкнутого ядерно-
го топливного цикла и облучение 
материалов для будущей ядерной 
энергетики. Они выполняются в 
рамках отраслевого проекта «Про-
рыв», который направлен на созда-
ние платформы ядерной энергети-
ки будущего - быстрых реакторов, 
работающих в замкнутом ядерном 
топливном цикле. 

Конечно, следует выделить 
еще и энергетическое направление, 
которое реализуется на площадке 
ВК-50. Этот реактор является не-
большой атомной электростанци-
ей: вырабатывает электричество 
и тепло, используемые на нашей 
площадке и поставляемые внеш-
ним потребителям. 

- В чем заключаются исследо-
вания по проекту «Прорыв»? 

- «Прорыв» реализуется в рам-
ках федеральной целевой програм-
мы «Ядерные энерготехнологии 
нового поколения». По сути, мы 
пытаемся создать совместными 
усилиями технологическую плат-
форму для ядерной энергетики 
XXII века с учетом всех технологи-
ческих циклов и того времени, ко-
торое необходимо для того, чтобы 
внедрить определенные научные 
решения. «Прорыв» подразумева-
ет разработку станции нового типа 
с присущей естественной безопас-
ностью, то есть конструкция ап-
парата должна обеспечивать его 
безопасность при любых переход-
ных и аварийных режимах. А наш 
институт занимается тем, что обо-
сновывает материалы для этого 
аппарата и занимается исследова-
нием вопросов переработки отра-
ботавшего ядерного топлива. Это 
важная задача, которую человече-
ство пытается решить с момента 
появления атомной энергетики. 
Сейчас на ней сконцентрированы 
значительные усилия и ученых, и 
инженеров, и технологов. Мы раз-
рабатываем так называемые пиро-
химические методы переработки, 

которые позволяют в достаточно 
компактных объемах перераба-
тывать отработавшее ядерное то-
пливо, давая минимум отходов и 
возвращая максимум ценного по-
лезного материала назад снова в 
производство. 

Эта работа ведется пять лет, и 
определенные результаты уже есть. 
Некоторые технологии, я надеюсь, 
найдут свое применение в ближай-
шем будущем при сооружении на 
площадке в Томске опытного де-
монстрационного энергетического 
комплекса, на базе которого и бу-
дут отрабатываться уже на практи-
ке вот эти технологии замкнутого 
ядерного топливного цикла. 

Хочу отметить, почему эта ра-
бота так важна. Без преувеличения 
можно сказать, что отрасль сейчас 
пытается сделать такой же рывок 
в технологии, какой наши отцы и 
деды совершили в середине 50-х 
годов, когда создавали ядерную 
энергетику и пытались выйти в 
космос. Я думаю, когда все полу-
чится, то будет очень круто.

- В НИИАРе проводятся ис-
пытания для перспективных 
космических проектов...

- Еще при советской вла-
сти наши источники на основе 
кюрия-244 использовались для 
создания источников питания для 
космических аппаратов, которые 
высаживались на Марс. Совсем 
недавно были изготовлены на-
шим институтом и поставлены 
заказчику источники, которые ис-
пользовались при исследовании 
кометы Чурюмова-Герасименко. 
Есть еще ряд программ, которые 
связаны с созданием космической 
энергетической ядерной установ-
ки. Это тоже довольно интересное 
направление. Наш институт, как 

правило, сосредоточен именно на 
испытании и обосновании ядер-
ного топлива для подобных уста-
новок. Такая работа будет вестись 
еще долго. Так что можно сказать, 
НИИАР и космос в определенном 
смысле связаны.

- В прошлом году в СМИ про-
шла информация, что НИИАР 
будет производить до 40 про-
центов молибдена-99 в мире. 
Когда ждать этого?

- Как вы знаете, несколько 
лет назад в рамках президентско-
го проекта у нас была сооружена 
первая линия по производству 
молибдена-99 - это основной радио- 
изотоп, который используется в 
медицине для диагностики. Работа 
в рамках программы была завер-
шена успешно, после чего мы на-
чали выпуск препарата. Да, плани-
ровали выйти на 40% всего рынка. 
Но тогда была немножко другая 
ситуация с точки зрения бизнеса. 
Ожидалось, что основной канад-
ский реактор-наработчик этого 
изотопа будет остановлен и, соот-
ветственно, возникнет некое «окно 
возможности», в которое можно 
будет попытаться вклиниться для 
того, чтобы захватить эту нишу. 
И, в принципе, «Росатом» сделал 
с точки зрения бизнеса очень пра-
вильные шаги: у нас была создана 
эта линия. Мы начали отвоевы-
вать себе рынок, но, к сожалению, 
не всегда все идет гладко: канадцы 
реактор остановили, подержали 
его в холодном режиме два года и 
снова пустили. Поэтому сейчас мы 
находимся в состоянии активной 
борьбы за внешние рынки. И тут 
даже важны не столько усилия на-
шего института, сколько, если так 
можно выразиться, общая команд-
ная игра. 

Мы в очень тесной кооперации 
с ОАО «В/О «Изотоп» занимаем-
ся тем, что ищем новых клиентов 
и  новые ниши для нашего про-
дукта. За последние годы доби-
лись хороших успехов. И сейчас 
наш продукт поставляется по всей 
планете, в том числе в Аргентину, в 
Бразилию, в Японию. 40% пока не 
достигли, но 10 есть. И, как гово-
рится, лиха беда начало. 

Преимущество производства 
молибдена-99 на нашей площадке 
обусловлено тем, что у нас очень 
хорошая экспериментальная ин-
фраструктура. Изотопный ком-
плекс у нас работает на площад-
ках трех реакторов: СМ-3, РБТ-6, 
РБТ-10, которые участвуют в нара-
ботке изотопной продукции.  Это 
позволяет достаточно гибко ор-
ганизовывать поставки, планиро-
вать ремонт аппаратов и при этом 
не нарушать производственный 
цикл. А по переработке мишеней 
у нас целых две линии, что опять 
создает определенный производ-
ственный запас. Так что молиб- 
ден-99 за последние пять лет, я 
думаю, уже стал в определенном 
смысле визитной карточкой ин-
ститута. 

- Насколько широко молиб-
ден-99 применяется в России?

- Пока не очень. Это та самая 
точка приложения усилий. Основ-
ной потребитель молибдена-99 -  
США. Они «едят», можно сказать, 
почти половину производимой 
продукции в мире. Это обусловле-
но тем, что там в медицине очень 
развита диагностика на основе 
этих препаратов. Наша отечествен-
ная медицина находится в начале 
этого пути. Определенные уси-
лия прилагаются. Как вы знаете, 
рядом с институтом сооружается 
медицинский центр радиологии. Я 
думаю, что там будет применяться 
наша продукция. 

- Экономические санкции от-
разились на вашей работе?

- Стало тяжелее, не отрицаю. 
К сожалению, у нас стали хуже 
контакты с учеными из Западной 
Европы и Соединенных Штатов, 
есть некое определенное охлажде-
ние отношений. Но вместе с тем 
любые санкции - это всегда некий 
стимул искать других партнеров. 
Сейчас развивается сотрудниче-
ство с Южной Кореей, с предпри-
ятиями этой страны подписан ряд 
довольно выгодных для нас кон-
трактов на проведение совместных 
исследований. Я считаю, что по 
большому счету международное 
научное сотрудничество не может 
прекратиться из-за санкций, кото-
рые явно навязаны политически-
ми мотивами. Ученые и инженеры 
обязательно будут хотеть общать-
ся друг с другом. Может быть, не 
так стало все открыто, но научно-
техническое сотрудничество суще-
ствует и будет продолжаться.

- В целом непростая экономи-
ческая ситуация отражается 
на работе НИИАРа?

- Конечно, мы часть нашей 
страны. Скажем так, если «штор-
мит» Родину, то «штормит» и 
нас. Но вместе с тем, я думаю, что 
именно сейчас мы более уверенно 
стоим на ногах. По крайней мере, 
смотрим в будущее с оптимизмом. 
Мы видим, что есть определенные 
направления деятельности, кото-
рые точно будут приносить нам 
доход, и понимаем, что площадка 
будет жить и развиваться. К при-
меру, сегодня мы заняты сооруже-
нием многоцелевого быстрого ис-
следовательского реактора. Через 
какое-то время, я считаю, он будет 
самым лучшим исследовательским 
реактором в мире.

- На какой стадии реализация 
этого проекта?

- Фундамент уже практически 
закончили и начали сооружать сте-
ны на главном реакторном здании. 
Проект живет, что самое главное. 
Это опять же хороший показатель. 
Если страна строит исследова-
тельские реакторы - это означает, 
что у нее есть будущее, потому что 
она вкладывается в высокие тех-
нологии, о которых еще сейчас не 
имеют представления. Ведь мощ-
ный источник ионизирующего 
излучения - это как волшебная 
палочка, которая позволяет ме-
нять свойства материала, получать 
новые, из имеющихся материалов 
извлекать добавочную стоимость, 
о которой мы раньше не думали. 
Это очень перспективно, этим 
надо заниматься. И ни одна страна 
в мире, которая претендует на то, 
чтобы быть технологически разви-
той, не может позволить оставить 
себе эти отрасли без внимания, и 
не вкладывать в них деньги, и не 
развивать технологии, и не учить 
новых специалистов. 

- Есть ли у НИИАРа проблема 
с кадрами?

- У нас работают 3,5 тысячи 
человек, из них 200 человек имеют 
ученые степени. Так что я бы не 
сказал, что с кадрами у нас проб-
лема. Есть задача - мы обязаны 
постоянно работать с кадрами, и, в 
принципе, институт уделяет этому 
значительное внимание. Мы на-
чинаем заниматься кадрами еще 
со школьной скамьи: у нас подпи-
саны соглашения с рядом школ и в 
нашем районе, и в Чердаклинском, 
и Новомалыклинском, и, конечно, 
в Ульяновске. Работает Детская 
ядерная академия. Этих ребят 
мы стараемся сопровождать до  
института. 

К тому же у нас ежегодно по  
400 студентов проходят прак- 
тику всех типов: производствен- 
ную, преддипломную, диплом-
ную. Площадка действительно  
является кузницей кадров, где 
молодые люди со студенческой 
скамьи пытаются применить   
полученные знания.

И в момент поступления ста-
раемся поддерживать так назы-
ваемый целевой набор. Что это 
значит? Есть ребята, которые по-
ступают в разные институты стра-
ны, но они стараются вернуться и 
устроиться к нам на работу. Место, 
естественно, не является гаранти-
рованным, мы поддерживаем не-
кую конкуренцию среди выпуск-
ников вузов, поэтому конкурсный 
отбор, безусловно, присутствует. 
И ежегодно принимаем в инсти-
тут несколько десятков молодых  
специалистов. 

Но сейчас, поскольку повыси-
лись требования к специалистам, 
планируем организовать специ-
альную подготовку магистров с 
Димитровградским инженерно-
технологическим институтом - 
НИЯУ МИФИ. Таким образом, 
на последних курсах обучения 
выпускников будут «затачивать» 
под конкретные рабочие места на 
нашем предприятии. Чтобы мо-
лодой человек, получив диплом о 
высшем образовании и устроив-
шись к нам на работу, становился 
полноценной боевой единицей и 
сразу включался в производствен-
ный процесс.

Александр Тузов:

Мы находимся в состоянии  
активной борьбы за внешние рынки
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6 экономика
МЧС РФ закажет  
шесть транспортных ВС  
в Ульяновске

Договоренность о формировании заказа 
на сборку шести самолетов Ил-76 новой моди-
фикации достигнута во время рабочего визита 
в Ульяновск министра МЧС РФ Владимира 
Пучкова. Предполагается, что их производ-
ство будет вестись на «Авиастар-СП». 

«К 30 ноября мы должны подготовить весь 
пакет документов по поставке в МЧС Рос-
сии новых самолетов Ил-76, которые должны 
пройти весь цикл оформления и сертификации 
для использования их в международном воз-
душном пространстве. С одной стороны, это 
позволит МЧС России получить новую сов-
ременную комплексную тяжелую авиацию на 
базе самолета Ил-76, а с другой стороны - соз-
даст экспортный потенциал для нашей авиаци-
онной промышленности и обеспечит конкурен-
цию на международном рынке в этом сегменте 
авиации. Логично, когда на замену старым са-
молетам придут новые российские грузовики, 
суперсовременные, супероснащенные, с новой 
авионикой, новыми двигателями, изготовлен-
ные из новых российских материалов и по но-
вым технологиям», - сказал министр.

Кроме того, по словам руководителя фе-
дерального министерства, принято решение 
о проведении ремонта, технического обслу-
живания и поддержания летной годности 
авиации МЧС России в Ульяновске. А на базе 
Ульяновского высшего училища гражданской 
авиации будет вестись переподготовка летчи-
ков ведомства. 

Завершилась первая серия 
рейсов в Антарктиду  
на Ил-76ТД-90ВД 

Ульяновская авиакомпания «Волга-
Днепр» доставила из Южной Африки 
на шестой континент и обратно порядка  
190 тонн грузов для международных 
научно-исследовательских и логистических  
программ. 

За свой первый сезон на заснеженном 
континенте, начатый 4 ноября 2015 года,  
Ил-76ТД-90ВД выполнил 12 рейсов из  
Кейптауна на российскую станцию Новолаза-
ревская. Расстояние по маршруту составило 
4200 км. В Антарктиду доставлено 125 тонн  
генеральных грузов, обратно - порядка 64. 
Также осуществлена «внутренняя» доставка  
34 тонн груза со станции Новолазаревская в 
район 83-го градуса южной широты. 

Полеты на Ил-76ТД-90ВД выполнялись 
совместным экипажем, состоящим из пило-
тов Авиационного сертификационного цен-
тра ГосНИИ ГА и Авиационного комплекса 
им. С.В. Ильюшина и технической бригады 
«Волга-Днепр». 

ВС перевозило не только грузы, но и пас-
сажиров. Для этого был получен специальный 
документ производителя Авиационного ком-
плекса им. С.В. Ильюшина - для перевозки со-
провождающих разрешено по необходимости 
устанавливать и демонтировать кресла. 

Заказчиком рейсов выступила южноаф-
риканская компания Antarctic Logistics Centre 
International (ALCI), обеспечивающая транс-
портное и логистическое сопровождение меж-
дународной корпоративной авиационной про-
граммы DROMLAN (Dronning Maud Land Air 
Network). Программа создана для сокращения 
расходов ее участников в Антарктическом реги-
оне. Одним из ее создателей и участников явля-
ется Российская антарктическая экспедиция. 

Отметим, что первые предварительные 
летные испытания ВС перед рейсами в Антарк-
тиду проходили в Ульяновске.

В Баратаевке аварийно сел 
Diamond DA-40

В пятницу, 29 апреля, в 10 час. 28 мин. 
на аэродроме «Баратаевка» в Ульяновске во 
время 10-го учебного полета у учебного воз-
душного судна Diamond DA-40 при заходе на 
посадку произошло разрушение шкворня по-
воротной вилки носового колеса.

На борту ВС в момент инцидента нахо-
дились командир-инструктор и курсант 4-го 
курса ФГБОУ ВО «Ульяновский институт 
гражданской авиации им. Главного маршала 
авиации Б.П. Бугаева». 

В результате аварийной посадки члены 
экипажа не пострадали. Воздушное судно по-
лучило незначительные повреждения.

По данному факту Ульяновской транс-
портной прокуратурой организовано про-
ведение проверки соблюдения институтом 
требований законодательства о безопасности 
полетов и эксплуатации воздушного транс-
порта, а также взяты на контроль ход рассле-
дования, проводимого Приволжским МТУ 
Росавиации, и доследственной проверки орга-
нов предварительного расследования.

В Ульяновской 
области 
разрабатывается  
план по 
импортозамещению 
промышленной 
продукции.

Кирилл ШевченКо  �

Полномочный представитель президента в 
ПФО Михаил Бабич провел в Пензе совещание по 
вопросам импортозамещения.

 «Одна из основных задач, которые мы перед 
собой ставим, - разобраться и понять, чем можно 
помочь предприятиям для того, чтобы как можно 
быстрее, эффективнее произвести серийно им-
портозамещающую продукцию и найти под нее 
возможности сбыта. В масштабах округа сегодня 
локализован целый ряд прорывных технологий и 
направлений. И мы должны добиться максималь-
ной локализации и кооперации между предприяти-
ями российской промышленности», - подчеркнул 
полпред.   

Он отметил, что на федеральном уровне сде-
ланы серьезные шаги по решению поставленной 
главой государства задачи по импортозамещению. 
В результате работы правительственной комиссии 

под руководством премьера  Дмитрия Медведева 
принят ряд федеральных нормативно-правовых 
актов, создающих необходимые условия для разви-
тия импортозамещающих производств. В частно-
сти, введен запрет на закупки для государственных 
и муниципальных нужд отдельных видов зару-
бежной продукции, реализуются мероприятия по 
увеличению доли малых и средних предприятий в 
закупках госкомпаний. Созданы механизмы стиму-
лирования экспортного потенциала отечественной 
высокотехнологичной продукции. 

Так, на реализацию мер поддержки экспорта в 
2016 году предусмотрено 13 миллиардов рублей. 
Кроме того, в 2015 году Фонду развития промыш-
ленности выделено 20 миллиардов, а в этом году 
предусмотрено предоставление еще 20 миллиар-
дов. При этом в 2016 году Фонд утвердил новые 
программы, переформатированные на поддерж-
ку среднего бизнеса. Также в порядок его работы 
вносятся изменения, которые требуют создания 
региональных фондов развития промышленности 
для консолидации возможностей федерального и 
региональных бюджетов по поддержке промпред-
приятий.

В Ульяновской области Фонд развития про-
мышленности уже начал работать с этого года. Как 
подчеркнул врио главы региона Сергей Морозов, 
его работа ориентирована не только на крупные 
предприятия, но и на средний и малый бизнес, не 
попадающий под условия кредитования федераль-
ного фонда. Это дает возможность ульяновским 
предприятиям получить необходимые средства на 
развитие на условиях займа с пониженной, по срав-
нению с банками, ставкой.

«Реализация программ по импортозамеще-
нию, безусловно, является для нас приоритетной 
задачей. Поскольку для Ульяновской области ха-
рактерны такие направления промышленности, 
как автомобилестроение, авиастроение и оказание 
услуг в данной сфере, станкостроение, то на них мы 

Чем помочь 
предприятиям? 
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Центральной темой 
МАТФ-2016 станет раз-
витие кадрового потен-
циала российской авиа-
ционной отрасли.

Кирилл ШевченКо �

Меньше месяца осталось до I� Между-еньше месяца осталось до I� Между-
народного авиатранспортного форума, кото-
рый по четным годам традиционно проходит 
в Ульяновске. 

В этом году форум состоится 2 - 5 июня. 
Организаторами мероприятий выступают 
правительство Ульяновской области и АНО 
«Центр кластерного развития» при поддерж-
ке ПАО «Объединенная авиастроительная 
корпорация», Агентства стратегических ини-
циатив, Минпромторга, Минтранса, Мин-
обрнауки, Минэкономразвития и Минсоцза-
щиты РФ.

На протяжении четырех дней на площад-
ке МАТФ пройдут десятки конференций, 
деловых переговоров, дискуссий и «круг-
лых столов».  В их числе I� кадровая кон-
ференция «Профессионалы авиации». Это 
единственная в России конференция, объ-
единяющая в рамках одной дискуссионной 
площадки представителей органов власти, 
руководителей авиапредприятий, а также 
ведущих специалистов центров подготовки 
персонала для всех сегментов отрасли граж-
данской авиации. Мероприятие предоставит 
возможность ознакомиться с последними 
тенденциями в сфере подготовки и перепод-
готовки профессиональных кадров, обсудить 
наиболее острые проблемы отрасли, а также 
встретиться с коллегами и потенциальными 
партнерами.

«Международный авиатранспортный фо-
рум всегда был уникальной возможностью не 
только для нас, но и для представителей всех 
субъектов РФ, принимающих в нем участие, 
представить свой потенциал, обсудить с экс-
пертами самого высокого уровня новые мето-
ды и инструменты привлечения инвестиций 
в авиационную промышленность и смежные 
с ней отрасли, наметить планы на ближай-
шую перспективу. Традиционно МАТФ ста-
нет площадкой для проведения переговоров 
с потенциальными партнерами. Уверен, вы-
работанные на предстоящем форуме предло-
жения и рекомендации, а также заключенные 
здесь соглашения будут способствовать даль-
нейшему развитию авиационного комплекса 
всей страны и промышленности нашего реги-
она», - подчеркнул врио губернатора  Сергей 
Морозов.

В рамках деловой программы МАТФ бу-
дет организован учредительный съезд Ассо-
циации авиационных регионов. Ожидается, 
что ее создание позволит наладить серьез-
ные кооперационные связи между класте-
рами субъектов РФ, а также реализовать 
важные инфраструктурные высокотехноло-
гичные проекты в сфере авиационной про-
мышленности.

Планируется, что в один из дней форума 
состоится Второй открытый корпоративный 
чемпионат ОАК по профессиональному ма-
стерству по стандартам WorldSkills. Сорев-
нования будут проводиться по направлени-

ям: фрезерные и токарные работы на станках 
с числовым программным управлением, ин-
женерная графика CAD, производственная 
сборка изделий (авиационной техники), 
электротехника. Пройдут межрегиональные 
соревнования JuniorSkills, которые объеди-
нят юных изобретателей-авиаторов в возрас-
те от 9 до 14 лет.

Впервые в рамках МАТФ пройдет меж-
дународный фестиваль детского и моло-
дежного научно-технического творчества  
«От винта!».

Также в этом году форум включит в 
себя мероприятия проекта «Российский 
инжиниринг-2016», в ходе которых состо-
ятся III Всероссийский конкурс «ТОП-100 
лучших инженеров России», обучающие се-
минары и мастер-классы компаний-вендоров 
- ведущих мировых лидеров в разработке 
программного оборудования.

Объединятся с МАТФ и мероприятия, 
которые в это же время проведет руковод-
ство портовой особой экономической зоны 
«Ульяновск». В частности, в их рамках  будет 
заложен первый камень в строительство та-
моженного поста и состоится торжественное 
открытие завода «ПРОМТЕХ-Ульяновск». 

Как отметил генеральный директор ПОЭЗ 
Денис Барышников, это будет, по сути, от-
крытием самой ПОЭЗ.  
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и делаем ставку в рамках этой работы. Целевые показатели и ключевые 
мероприятия, направленные на решение задач по замещению продук-
ции зарубежного производства, будут отражены в региональном плане 
по импортозамещению», - прокомментировал первый вице-премьер 
- врио министра сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов  
области Александр Чепухин.

Целью документа, который сейчас разрабатывается в регионе, яв-
ляется обеспечение координации региональных и муниципальных 
органов власти, делового сообщества, научных и экспертных организа-
ций для повышения конкурентоспособности продукции ульяновских 
предприятий. Кроме того, по инициативе Сергея Морозова в регионе 
созданы Экспертный совет по импортозамещению при губернаторе и 
правительственная комиссия, которая станет координационным ор-
ганом, обеспечивающим согласованные действия органов госвласти и 
организаций.

На территории Ульяновской области ра-
ботает ряд предприятий, производящих 
конкурентоспособную продукцию  
в сфере автокомпонентов, замещающую 
импортную. Среди них «Немак Рус», 
поставляющая на российский рынок 
головки и блоки цилиндров.  
 
фото СеРгея еРшова

13  МИллИАРДоВ РУБлей 
пРеДУСМоТРено нА РеАлИЗАцИю МеР 
поДДеРжКИ эКСпоРТА В 2016 ГоДУ. 
КРоМе ТоГо, В 2015 ГоДУ ФонДУ 
РАЗВИТИя пРоМышленноСТИ ВыДелено 
20 МИллИАРДоВ, А В эТоМ ГоДУ 
пРеДУСМоТРено пРеДоСТАВленИе еще  
20 МИллИАРДоВ. 

Кроме этого, рассматривается вопрос 
о двух этапах системы сбора мусора. 

Так, на площадках по его сбору планируется 
установить по два контейнера - один для орга-
нических отходов, другой для вторичного сы-
рья, мусор из которого впоследствии и будет 
направлен на переработку. 

Как отмечают специалисты профильного 
ведомства, сразу же после того как стало извест-
но о скором принятии в Ульяновской области 
территориальной схемы обращения с отходами, 
все потенциальные инвесторы РФ направили 
свои предложения на имя врио губернатора 
Сергея Морозова. 

Одно из предложений выдвинул 
Ульяновский филиал компании «Т Плюс», 
представленный в нашем городе тремя объек-
тами - ТЭЦ-1, ТЭЦ-2 и ТЭЦ-3. Они предложи-
ли провести модернизацию своих печей за счет 

федерального бюджета и использовать их для 
термической обработки органического мусора. 
По подсчетам использование такой технологии 
позволит сократить площадь, занимаемую в ре-
гионе отходами, в десять раз, заверил Урдин. На 
данный момент между правительством и пред-
приятием ведутся переговоры.

Однако утилизация ТБО - лишь первый 
шаг в создании полноценной системы обраще-
ния с отходами. По статистике, представленной 
Росприроднадзором и Росстатом, общий объем 
ТБО по Приволжскому федеральному округу 
составляет всего девять процентов. (Правда, 
конкретно у нас эта цифра достигает 39 про-
центов.) Остальное - отходы промышленности, 
строительства, сельского хозяйства, медицин-
ские и биологические. «Так что до 2030 года нам 
предстоит большой пласт работ», - отметили в 
профильном ведомстве. 

«Мусорные» инвесторы 
встали в очередь

Ждём учредительного съезда 
Ассоциации авиационных 
регионов

стр.   2-3

в ходе Матф-2014 прошла торжественная 
закладка первого камня в строительство 
завода «ПРоМтеХ-Ульяновск» в ПоЭЗ.  
в ходе Матф-2016 состоится  
его открытие. 
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Дарья СуДарева �

Лекарства, алкоголь, текстиль, 
бытовая химия, продукты питания - 
это далеко не весь список того, что в 
нашей стране любят подделывать. 

Давно замеченный факт - фаль-
сифицируют товары не дорогие, а 
востребованные. А что для многих 
россиян как никогда востребовано 
весной? Правильно, семена, саженцы 
и удобрения - все необходимое для 
того, чтобы открыть дачный сезон.

Именно этой теме было по-
священо заседание комиссии по 
противодействию незаконному обо-
роту промышленной продукции в 
Ульяновской области, прошедшее на-
кануне майских праздников. 

«Удобрения достаточно легко 
проверяются на наличие вредных 
веществ в любой лаборатории, а вот 
насчет семян вопрос достаточно се-
рьезный, - прокомментировал пер-
вый вице-премьер - врио министра 
сельского и лесного хозяйства об-
ласти Александр Чепухин. - В тече-
ние последних 4 - 5 лет мы ежегодно 
сталкиваемся с такими явлениями на 
рынке семян. Это и семена подсол-
нечника, и сахарной свеклы, и мно-
гих других культур. По моей оценке, 
сейчас на рынке 50 на 50 контрафакт-
ных и настоящих семян».

Когда не все аграрии знают, как 
обезопасить себя от подделки, да и 
к тому же не хотят тратить большие 
деньги на семена, схема с фальси-
фикатом работает, что называется, 
на ура. Ведь различить поддельные 
семена очень сложно, что весьма 
привлекательно для мошенников. 
Ради экономии многие произво-
дители часто смешивают здоровые 
семена с пустышками. Плюс ко 
всему в стране сегодня практиче-
ски отсутствуют семеноводство и 
селекция, поэтому аграрии пол- 

Посевная преодолела 
«экватор»
Яровыми культурами 
в регионе засеяно более половины 
запланированных площадей.

яна Крапивина �

По информации областного минсельлесхоза на 
четверг, 5 мая, яровой сев произведен на площади по-
рядка 341 тыс. гектаров, что составляет около 55 про-
центов от плана. 

Напомним, всего в 2016 году яровыми культурами 
планируется занять чуть больше 615 тысяч гектаров, 
что на 50 тысяч гектаров больше показателя прошло-
го года. Планируется, что 232,9 тысячи га посевных 
площадей будут отведены под пары. По словам пер-
вого вице-премьера - врио министра сельского, лес-
ного хозяйства и природных ресурсов Ульяновской 
области Александра Чепухина, весенне-полевые ра-
боты в регионе проходят в установленные агротехни-
ческие сроки. 

- Погодные условия, а также выделенные вовре-
мя средства позволяют аграриям проводить полевые 
работы активными темпами, опережая показатели 
прошлых лет, - подчеркнул Чепухин. - Сев яровых 
культур ведется в хозяйствах всех муниципальных 
образований региона. Сельхозпредприятия региона 
также приступили к севу технических и овощных 
культур. На сегодняшний день мы отсеяли уже по-
рядка 95 тысяч гектаров из запланированных 244.

Несмотря на то что в целом по региону посевная 
только преодолела «экватор», в двух муниципаль-
ных образованиях Ульяновской области аграрии 
уже полностью засеяли свои поля овсом, пшеницей 
и ячменем. Рекордсменами стали Новоспасский и 
Николаевский районы. Впрочем, первым предприя-
тием, завершившим яровой сев, стало ООО «Колос» 
Майнского района. Хозяйство завершило посевную 
кампанию 28 апреля, перевыполнив план ярового 
сева на 8,4 процента и посеяв 1285 гектаров культур. 

В ходе очередного совещания по проведению 
весенне-полевых работ на этой неделе врио губерна-
тора Сергей Морозов поручил руководителям муни-
ципальных образований лично контролировать ход 
посевной, напомнив о персональной ответственности 
глав районов за показатели в аграрной отрасли. 

- Ряд глав районов Ульяновской области вы-
езжают в поля, где ведется сев даже в выходные и 
праздничные дни, тем самым оказывая моральную 
поддержку землепашцам. Поощрение передовиков 
производства, благодаря самоотверженному труду 
которых растут трудовые показатели и выполняются 
намеченные планы, остается крайне своевременной и 
полезной мерой, - отметил врио главы региона.

Кроме сева яровых, на территории региона также 
завершаются мероприятия по закрытию влаги. На 
сегодняшний день работа произведена на площади 
более 235 тысяч га, или на 91,4 процента от плана. 
В проведении указанных мероприятий было задей-
ствовано 28 единиц спецтехники. 

Напомним, на поддержку сельского хозяйства в 
текущем году выделено 764,5 миллиона рублей. Кро-
ме того, в настоящее время готовится к подписанию 
дополнительное соглашение с Минсельхозом России 
на сумму более 18 миллионов рублей - это субсидии 
на поддержку племенного крупного рогатого скота 
молочного направления. Также планируется подписа-
ние соглашения о предоставлении субсидий на мелио-
рацию земель сельскохозяйственного назначения.

На время проведения 
Всероссийской сельскохо-
зяйственной переписи 
в области будет создано более 
500 новых рабочих мест.

Олег ДОлгОв �

Для проведения Всероссийской 
сельскохозяйственной переписи, 
которая будет проходить с 1 июля по  
15 августа 2016 года, Ульяновскстат 
проводит набор кандидатов в пере-
писчики и инструкторы районного 
уровня. 

В соответствии с организацион-
ным планом проведения сельхозпе-
реписи в области предстоит набрать  
75 инструкторов и 445 переписчиков. 

В задачу переписчика будет вхо-
дить сбор сведений путем посещения 
каждого объекта сельхозпереписи и 
заполнение переписных листов на 
бумажных носителях или с исполь-
зованием планшетного компьютера. 
Обязанности инструктора включают 
в себя организацию работы перепис-
чиков, сбор переписных листов, их 
контроль и передачу уполномочен-
ному по вопросам переписи в районе. 
Все временные работы по переписи 
будут выполняться по договору.

Переписчиком или инструктором 
районного уровня может быть любой 
житель своей местности, имеющий 
высшее образование, свободный от 
иной деятельности в период прове-
дения переписи. Общие требования 
к кандидатам: коммуникабельность, 
активность, умение найти индиви-
дуальный подход к представителям 
различных слоев и групп населения, 
готовность работать в вечернее вре-
мя и в выходные дни. Приоритетом 
пользуются лица, участвовавшие в 
предыдущих переписях, вызывающие 
доверие у населения и имеющие опыт 
работы на планшетном компьютере. 
В настоящее время с учетом резерва 
формируются списки кандидатов в 
переписчики и инструкторы. На рабо-
ту будущие переписчики будут при-
няты по результатам собеседования.

Все работники, перед тем как при-
ступить к работе, будут проходить 
обучение. Подготовлены мультиме-
дийные программы обучения, об-
легчающие восприятие материала. В 
программе обучения - ознакомление 
с нормативно-правовой базой пере-
писи, целями, порядком и этапами 
проведения переписи, статистическим 
инструментарием, изучение объектов 
переписи и составление списков по 
ним, освоение методов сбора сведе-
ний, заполнение переписных листов 

и отчетных форм. В качестве допуска 
к работе в завершение обучения всем 
работникам  предстоит пройти тести-
рование. В период проведения перепи-
си каждый из переписчиков будет обе-
спечен переписным инструментарием 
и специальными атрибутами перепис-
чика - жилетом, козырьком, сумкой. 

Как и при проведении крупней-
ших статистических обследований 
в предыдущие годы, Ульяновскстат 
планирует привлекать к работе пере-
писчиками преподавателей вузов, 
студентов экономических и сельско-
хозяйственных специальностей. Для 
студентов рассматривается возмож-
ность прохождения производствен-
ной практики в качестве выполнения 
работы переписчика. Отдельно реша-
ется вопрос о безопасности перепис-
чиков во время проведения переписи. 
Задачи обеспечения правопорядка 
при проведении переписных работ 
Ульяновскстат планирует решать со-
вместно с органами МВД России по 
Ульяновской области.

Срок работы инструктора район-
ного уровня - с 9 июня по 3 сентября, 
переписчика - с 19 июня по 15 августа 
2016 года. Более подробная инфор-
мация о временных работах в период 
проведения сельхозпереписи разме-
щена на официальном сайте Улья-
новскстата - uln.gks.ru.

Дачная лотерея 
Улучшить ситуацию и предотвратить 
продажу фальсифицированных семян   
на региональном уровне вряд ли удастся.
ностью зависят от импортных семян. 

Так, к примеру, согласно данным 
Счетной палаты РФ, доля фальси-
фицированных семян кукурузы в 
первом квартале 2015 года составила 
30 процентов, в нашем же регионе 
этот показатель доходит до 50 про-
центов. «Данная проблема - не только 
в нашей стране, а по всему постсовет-
скому пространству», - уверяют спе-
циалисты Россельхознадзора. В связи 
с тем что цены на импортные семе-
на значительно выросли, появилось 
большое количество фальсификата, в 
некоторых категориях он доходит до 
70 - 80 процентов». 

По мнению экспертов профиль-
ного ведомства, для аграриев не-
качественные семена и саженцы 
могут обернуться убытками, исчис-
ляющимися сотнями миллионов 
рублей. «Ущерб от таких семян со-
ставляет три-четыре миллиона руб-
лей на тысячу гектаров. А если это 
умножить на всю площадь страны, 
то выходит очень приличная сумма», 
- прокомментировал заместитель ру-
ководителя Управления Россельхоз-
надзора по Чувашской Республике и 
Ульяновской области Александр Ря-
бов. Только за первый квартал теку-
щего года в Ульяновске контрольным 
ведомством было проведено 30 про-
верок. И, как оказалось, нарушения 
нашли в каждом из 30 мероприятий, 

что совсем нетипично для зимы и 
ранней весны. По словам Александра 
Рябова, производители не были зане-
сены в Госреестр, у них не было доку-
ментов на товар, либо семена оказы-
вались просроченными. 

Добавим, что сегодня посадочный 
материал на законных основаниях  
в регионе выращивает лишь Улья-
новский научно-исследовательский 
институт сельского хозяйства. 

Что касается саженцев, то тут 
тоже не все гладко. Как отметили чле-
ны комиссии, все растения, которые 
продают на дорогах, и большинство 
товаров, представленных в магазине, 
- фальсификат. 

После обсуждения члены комис-
сии пришли к выводу, что на регио-
нальном уровне улучшить ситуацию 
и предотвратить продажу фальсифи-
цированной сельскохозяйственной 
продукции вряд ли удастся. «Никакие 
супермаркеты на входном контроле 
не будут проверять каждый пакетик с 
семенами. Если мы упорядочим места 
для торговли, то там будут торговать 
тем же самым фальсификатом, - вы-
сказал свое мнение Александр Чепу-
хин и обратился к Александру Ря-
бову: - Я предлагаю поручить вашей 
структуре подготовить все необходи-
мые меры и предложения по данной 
ситуации. После обсуждения отпра-
вим их на федеральный уровень». 

Переписи нужны переписчики



9ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru ЖКХhttps://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
6 мая 2016
пятница № 59 (23.892)

еКатерина нейфельД �

Два года назад во дворе дома 
номер 97 на улице Аблукова 
был заросший пустырь. Теперь 
тут детская площадка, скамей-
ки и клумбы. Несколько раз на 
эту территорию посягали мест-
ные дельцы, чтобы организовать 
здесь платную стоянку. Жители 
поняли, что должны объединить-
ся, чтобы отстоять двор для сво-
их детей.

Старший по дому  
вместо министра

Так заработал еще один со-
вет дома внутри ТОСа «Пески». 
Старший по дому Роман Пронин 
рассказывает: «Я занимаю эту вы-
борную должность третий год. До 
этого дом был брошен, никто им не 
занимался. Были в удручающем 
состоянии как внутридомовые 
коммуникации, так и придомо-
вая территория. Когда собралась 
креативная группа жильцов, со-
вет дома, все изменилось. Мы на-
чинали работать втроем, сейчас в 
активе уже шестнадцать человек. 
Не только пенсионеры, как можно 
подумать. Есть кандидаты техни-
ческих наук, управленцы, пред-
приниматели».

«Пески» - одно из первых 
территориальных общественных 
самоуправлений области, оно соз-
дано в октябре 2007 года. Жители 
объединились с целью навести по-
рядок на набережной реки Свияги, 
которая была страшно запущена. 
Началась работа с обычных суб-
ботников. «Субботники сблизили 
неравнодушных людей, которые 
вышли из своих квартир и позна-
комились здесь, во дворе, за рабо-
той», - комментирует зампредседа-
теля ТОС Виктор Алексеенко.

Сегодня «Пески» - самое боль-
шое объединение города, которое 
по размеру может сравниться с 
целым поселком. ТОС работает 
в интересах двадцати семи тысяч 
жителей. Практика показывает, 
что работа людей на обществен-
ных началах порой эффективнее, 
чем работа армии чиновников. 
«Очень большую работу прове-
ли  силами жителей: поставили 
баннеры, декоративные огражде-
ния, подъезды привели в порядок, 
много высадили зеленых насаж-

дений», - показывает старший по 
дому Роман Пронин. Постепенно 
энтузиазм жителей и реальная ра-
бота привлекли к идеям денежные 
средства. Депутаты помогли найти 
спонсоров и привлечь бюджетные 
деньги. Так, например, только в 
прошлом году представители со-
циально ориентированного биз-
неса выделили ТОСу более двух 
миллионов рублей на установку 
малых архитектурных форм - 
ограждений и скамеек. ТОСы ста-
ли частью программы «Пятилетка 
благоустройства», которая сегод-
ня полным ходом реализуется в 
регионе. 

В среду, четвертого мая, врио 
губернатора Сергей Морозов по-
сетил дворы на Аблукова, чтобы 
узнать, как работает обществен-
ный институт и какая помощь 
от властей нужна активным соб-
ственникам. Например, жители 
сказали, что хотят спрятать под 
землю наружную теплотрассу, 
как это положено по техническим 
условиям. На это нужны довольно 
серьезные деньги. Ста тысяч, кото-
рые ежегодно выигрывает лучшее 
самоуправление на конкурсе по 
благоустройству, явно не хватит 
для осуществления такой серьез-
ной задумки.

На совещании по вопросу соз-
дания ассоциации ТОСов Сергей 
Морозов предложил общественни-
кам со своими проектами побороть-
ся за региональный бюджет: «Актив 
ассоциации должен войти в состав 
правительства, чтобы, как мини-
стры, рассматривать основные во-
просы ЖКХ, согласовывать проек-
ты и распоряжения правительства: 
на неудачных проектах ставить 
крест либо вносить предложения о 
том, куда лучше направить государ-
ственные средства. Судя по тому, 
что я сегодня увидел и услышал, 
считаю, вы созрели для того, чтобы 
участвовать в дележе бюджета».

ТОС - 
как старший  

товарищ
Чтобы ни один микрорай-

он не остался без внимания, в 
области создается ассоциация 
территориальных обществен-
ных самоуправлений. «В своей 
деятельности практически все 
ТОСы Ульяновска находятся 
в постоянном взаимодействии 
друг с другом и в случае необ-
ходимости всегда могут помочь 
советом и делом. Вместе с тем 
только объединяющиеся жители 
на практике сталкиваются с раз-
личными проблемами, которые 
им бывает сложно самостоятель-
но разрешить. Если благодаря 
существованию контакт-центра 
при главе города юридическая 
сторона дела не вызывает зна-
чительных затруднений, то с во-
просами организации жителей 
дела обстоят сложнее. И тут как 
раз могут помочь «старшие то-
варищи», которые уже накопи-
ли значительный опыт работы 
с населением в данном направ-
лении», - комментирует пред-
седатель ассоциации Наталья 
Андреева.

Сегодня ассоциация оформ-
ляется официально. Уже 
утвержден устав, подписан учре-
дительный протокол, избраны 
должностные лица. Необходи-
мый для регистрации пакет до-
кументов передан в уполномо-
ченный орган. После процедуры 
регистрации ассоциация сможет 
начать работать в полную силу. 
Актив уже наметил план работы 
и перспективные направления. 
Это консультирование населе-
ния и ТОСов, обмен опытом и 
поиск положительных практик 
в других регионах. «Для этого 
планируется организовывать 
«круглые столы», форумы, кон-
ференции. Также планируется 
провести переговоры с ассоциа-
циями юристов и ландшафтных 
дизайнеров с целью сотрудни-
чества. В рамках достигнутых 
соглашений предполагается 
организовывать юридические 
консультации и семинары по 
различным направлениям, а так-
же привлекать специалистов к 
решению конкретных проблем, 
организации и проведению кон-
курсов», - добавляет Андреева.

Прозрачный кадастр
МаКСиМ Мингалёв �

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев распоря-
дился внести на обсуждение в Госдуму проект Феде-
рального закона «О государственной кадастровой оцен-
ке». Об этом сообщается на сайте правительства.

Как следует из пояснительной записки, законо-
проект направлен на совершенствование процедур 
определения кадастровой стоимости и предполагает 
ряд принципиальных изменений. В частности, предла-
гается ввести институт государственных кадастровых 
оценщиков и передать полномочия по определению ка-
дастровой стоимости исключительно государственным 
бюджетным учреждениям.

Такой подход, по мнению правительства, позволит 
обеспечить прозрачность проведения процедур опреде-
ления кадастровой стоимости и будет способствовать 
повышению эффективности проведения процедур госу-
дарственной кадастровой оценки, что является услови-
ем развития рынка недвижимости.

Заместитель председателя нижней палаты парла-
мента, секретарь Генсовета «Единой России» Сергей 
Неверов высказал мнение, что внесенный в Госдуму 
законопроект правительства об изменении кадастро-
вой оценки должен решить проблему необоснованной 
оценки недвижимости. Вице-спикер напомнил, что 
проблема адекватной и понятной кадастровой оценки 
поднималась, в частности, на его встрече с президентом 
Владимиром Путиным в апреле прошлого года. «В 28 
регионах России с 2016 года производится налогообло-
жение исходя из кадастровой стоимости недвижимости, 
система оценки которой требует серьезных доработок, 
- отметил Неверов. - Отсутствие единой методологии 
оценки этой стоимости, отсутствие серьезных требова-
ний к оценщикам - все это требовало пересмотра».

Неверов также напомнил, что Путин поручил рас-
смотреть возможность увеличения необлагаемой стои-
мости жилья для граждан: комнаты - с 10 до 15 квадрат-
ных метров, квартиры - с 20 до 50 квадратных метров и 
загородные дома - с 50 до 100 квадратных метров.

С 1 июня 
в Ульяновской области 
вводится дифференци-
рованный подход 
к взносам 
на капремонт много-
квартирных домов.

анна тищенКО �

Нововведение принято постанов-
лением правительства для приведе-
ния регионального законодательства 
в соответствие с Жилищным кодек-
сом РФ. 

Ранее федеральный центр раз-
решил субъектам самостоятельно 
принимать решения  - устанавливать 
дифференцированные взносы на капи-
тальный ремонт в зависимости от типа, 
этажности многоквартирного дома и 
других его характеристик. 

Стоит напомнить, что с начала 
реализации региональной программы 
капитального ремонта общего имуще-
ства многоквартирных домов в дека-
бре 2014 года для собственников был 
установлен минимально возможный 
размер ежемесячных взносов - 5 руб-
лей 20 копеек за квадратный метр. 

Перед принятием постановления 
возникал вопрос, насколько значитель-
ной окажется финансовая нагрузка на 
жильцов, ведь большинство собствен-
ников не приветствуют необходимость 

оплаты капитального ремонта. Плюс 
ко всему единый размер оплаты являл-
ся не только экономически нецелесо-
образным и не совсем справедливым, 
но и мог негативно сказаться на фи-
нансовой устойчивости Фонда модер-
низации ЖКК. 

Тем не менее переход на систему 
дифференцированной оплаты в пра-
вительстве и в Законодательном со-
брании посчитали вполне разумным 
и приняли соответствующее поста-
новление. 

Так, с первого июня ежемесячная 
плата за капремонт для жителей девя-
тиэтажки составит 5 рублей 40 копеек 
за квадратный метр, для домов от пяти 
до девяти этажей - 5 рублей 50 копеек, 
для домов ниже пяти этажей - 5 рублей 
60 копеек. 

«К примеру, есть кровля  
24-этажного дома, можете предста-
вить, сколько там жильцов, и есть 
кровля 3-х этажного дома… При этом 
затраты на ремонт кровли практически 
одинаковые, когда как количество пла-
тельщиков совершенно разное», - при-
вел пример первый вице-премьер ре-
гионального правительства Александр 
Чепухин. 

С этой целью областным министер-
ством промышленности, строитель-
ства, ЖКК и транспорта специально 
были проведены расчеты, которые по-
казали, что за данным повышением не 
последует ощутимого роста доли рас-
ходов граждан на услуги ЖКХ в сово-
купном доходе семьи. 

Тем не менее в связи с этим в ре-
гионе установлены меры социальной 

поддержки населения. «Одиноко про-
живающим неработающим пенсионе-
рам старше 70 лет будет предоставле-
на компенсация взносов на капремонт в 
размере 50%, в полном объеме взносы 
будут компенсированы пенсионерам 
старше 80 лет. На данные субсидии из 
регионального бюджета будет направ-
лено около 25 миллионов рублей. Пла-
нируется, что порядок предоставления 
ежемесячного возмещения расходов на 
уплату взноса на капитальный ремонт 
вступит в силу до конца мая. Перерас-
чет уплаченных взносов будет произ-
веден для данных категорий граждан 
с начала 2016 года на заявительной 
основе», - отметил Чепухин.

Однако, по мнению председа-
теля профильного комитета ЗСО 
Ульяновской области Геннадия Ан-
тонцева, новый взнос все же не соот-
ветствует реальным затратам на кап-
ремонт подавляющего большинства 
домов: «Поэтому он и называется ми-
нимальным. Для каждого дома взнос 
должен быть свой, рассчитанный с уче-
том реального состояния дома, видов и 
сроков необходимых ремонтных работ. 
Я знаю дома, в которых собственники 
уже сегодня составили планы ремонта 
на несколько лет вперед и принимают 
соответствующие этим работам раз-
меры взносов. Так вот, эти взносы от-
личаются от новых минимальных в 
полтора раза и больше. Но не всем жи-
телям под силу такие расходы. Именно 
поэтому мы по-прежнему настаиваем 
на федеральном софинансировании 
капремонта: государство обязано по-
мочь своим гражданам». 

Активы нашего двора
Почему общественное самоуправление работает 
эффективнее коммунальщиков.

Плату за капремонт разграничили
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На нижегородском судостроительном 
предприятии «Окская судоверфь» рас-
тет объем заказов. В конце апреля 
здесь спустили на воду комбиниро-
ванный танкер-площадку проекта 
RST54. Это судно способно перево-
зить до 5250 тонн нефтепродуктов, 
а также генеральных и навалочных 
грузов, включая щебень, металлы, 
лес, уголь, крупногабаритные и тяже-
ловесные грузы. Оно построено по за-
казу компании «БФ Танкер» с учетом 
габаритов Волго-Донского судоходно-
го канала и Волго-Балтийского пути.
- Танкер «Балт Флот 6», который се-
годня спустили на воду, уже седьмой 
корабль проекта RST-54, построен-
ный на Окской судоверфи, - отмечает 
гендиректор АО «Окская судоверфь» 
Владимир Куликов. - Суда проекта 
RST-54 уникальны, потому что имеют 
двойное назначение и могут одновре-
менно перевозить и нефтепродукты, и 
навалочный груз, что делает эти тан-
керы более эффективными в исполь-
зовании.
Также в апреле на судоверфи состоя-
лась торжественная церемония за-
кладки киля служебно-разъездного 
катера для Министерства обороны 
РФ. Контракт на строительство судна 
был подписан с ведомством в фев-
рале 2016 года. Катер предназначен 
для обеспечения служебных разъез-
дов, а также принятия парадов кора-
блей ВМФ РФ. Район использования 
катера - Черное море, в прибрежной 
морской зоне с удалением от места 
убежища до 50 миль.
По словам Владимира Куликова, на 
сегодняшний день гособоронзаказ в 
структуре общего объема производ-
ства предприятия составляет пример-
но 50%. 
- В частности, мы имеем два контрак-
та на строительство катеров разъезд-
ного представительского класса и по 
линии инженерных войск - на понтон-
ные переправы, - уточнил руководи-
тель судоверфи. 

66  
млн рУблЕй бУдЕт 
наПравлЕнО в 2016 
гОдУ на УкрЕПлЕнИЕ 
матЕрИальнО-
тЕхнИчЕскОй базы 
сЕльскИх ОбъЕктОв 
здравООхранЕнИя 
УльянОвскОй ОбластИ.

нИЖнИй 
нОвгОрОд

Ижевский концерн «Калашников» 
ввел в эксплуатацию после модерни-
зации пять новых производственных 
объектов общей площадью почти  
49 тыс. квадратных метров. Стои-
мость строительства и технического 
переоснащения производственной 
базы составила 2,3 млрд рублей. 
Модернизация должна помочь пред-
приятию ускорить освоение серийно-
го производства и коммерциализа-
цию новой продукции и технологий. 
По словам генерального директора 
концерна Алексея Криворучко, уже 
в 2016 году «Калашников» в два раза 
увеличит объем производства - до 18 
млрд рублей, в том числе за счет запу-
ска в серию 10 новых продуктов.

На территории Башкортостана пла-
нируется построить совместный 
башкирско-китайский завод по про-
изводству современных тракторов 
и запасных частей к ним. Пока будут 
идти строительные работы, китайская 
компания Jiangxi Zhiifang Numerical 
Power намерена освоить сборку трак-
торов на базе Чишминского филиала 
ГУСП «Башсельхозтехника». Первые 
10 комплектов тракторов поступят в 
республику уже в середине мая, сразу 
же после решения всех необходимых 
юридических формальностей. Ори-
ентировочно уже в начале лета пер-
вые китайские тракторы башкирской 
сборки смогут пройти производствен-
ные испытания в поле.

УФа

чЕбОксары

Минэкономразвития Чувашии  
совместно с заводом по производ-
ству солнечных модулей «Хевел» 
в Новочебоксарске прорабаты-
вает возможность комплектации 
солнечных электростанций комму-
тирующим, преобразовательным 
и регулировочным оборудовани-
ем, производимым предприятия-
ми Чувашской Республики. 

кИрОв

в 2,8   
 
раза - с 14,2 дО 40,6 тыс. чЕлОвЕк - 
УвЕлИчИл ПассаЖИрОПОтОк кИрОвскИй 
аэрОПОрт «ПОбЕдИлОвО» в I кварталЕ 
2016 гОда ПО сравнЕнИю с аналОгИчным 
ПЕрИОдОм 2015 гОда. 

В погоне  
за инновациями
Ульяновский проект вошел 
в число финалистов конкурса 
Startup Tour 2016. 

Василиса КрасноВа �

Масштабное роудшоу Startup Tour 2016 
по поиску перспективных инновационных 
проектов, стартовавшее 1 февраля в Ир-
кутске, завершилось 22 апреля в Сарато-
ве. Принять участие в завершающем этапе 
конкурса в этот город приехали предпри-
ниматели и стартаперы не только из Повол-
жья, но и все желающие «поймать удачу за 
хвост» из других регионов России. В итоге 
на суд экспертов был представлен 161 про-
ект. В ходе питч-сессий жюри выбрало 16 
победителей по пяти направлениям.

Пожалуй, самая серьезная борьба за по-
беду развернулась в треке «Информацион-
ные технологии». Участники представили 
так много сильных разработок, что для не-
которых были созданы специальные номи-
нации. В частности, были отмечены проек-
ты по созданию экзоскелетов и умного дома 
для инвалидов. 

- На предварительный отбор поступи-
ло много интересных проектов, и мы вы-
брали лучшие из них. Разработки были 
представлены в самых разных областях: от 
Интернета вещей и носимой электроники 
до облачных сервисов в образовании, - ком-
ментирует директор по науке кластера ин-
формационных технологий фонда «Сколко-
во» Николай Суетин. - Сегодня мы отошли 
от регламента и предоставили возможность 
участнику презентовать свой проект дис-
танционно, в режиме онлайн-конференции. 
Представленная разработка позволяет лю-
дям с ограниченными возможностями быть 
более мобильными и облегчает процесс 
коммуникации с внешним миром. Это свое-
го рода помощник-ассистент. Мы приняли 
решение оказать проекту менторскую под-
держку и познакомить разработчика с ко-
мандами, которые занимаются реализацией 
подобных проектов. Победитель трека ин-
формационных технологий Михаил Горше-
нин разработал кольцо, которое позволяет 
прогнозировать сердечно-сосудистые забо-
левания. Надеюсь, что эта разработка будет 
реализована.

Среди победителей Startup Tour 2016 в 
Саратове оказалась менеджер по развитию 
ульяновской компании GeNext Екатери-
на Жмырко. С проектом «MensDiagnostics 
- комплексная диагностика рака предста-
тельной железы» девушка заняла второе 
место в треке «Биологические и медицин-
ские технологии». 

Фонд «Сколково» вручил всем фи-
налистам пригласительные билеты на 
Startup Village - крупнейшую в России и 
СНГ ежегодную стартап-конференцию, ко-
торая пройдет 2 - 3 июня 2016 года в инно-
вационном центре «Сколково». 

- Мы будем рады, если привлечем новых 
резидентов в фонд «Сколково», но это не 
наша основная цель, - отмечает советник 
президента фонда «Сколково» Пекка Ви-
льякайнен. - Бытует мнение, что мы стара-
емся вывезти лучшие умы в «Сколково», 
но я говорил и буду говорить, что мы здесь 
не для того, чтобы создать некий элитный 
клуб инноваторов в пределах Москвы. 
Наша цель была, есть и будет - создавать 
сильные предпринимательские сообщества 
по всей России.

3,2 
мИллИарда рУблЕй  
сОставляЕт ОбщИй ОбъЕм 
ИнвЕстИцИй в ПрОЕкт  
ПО ПрОИзвОдствУ бытОвОй 
тЕхнИкИ HaIer  
в набЕрЕЖных чЕлнах. 
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Кадастровым инженером Сюндюковым 
Олегом Ивановичем, 433810, Ульяновская 
область, р.п. Николаевка, ул. Комсомоль-
ская, д. 47, кв. 13, master_sg@mail.ru,  тел. 
89374532002, квалификационный аттестат 
№ 73-14-231, в отношении земельного участ-
ка, входящего в состав землепользования  с 
кадастровым № 73:09:013701:4, категория 
земель - земли сельскохозяйственного назна-
чения, вид разрешенного использования - для 
сельскохозяйственного производства, распо-
ложенного по адресу:  Ульяновская область, 
Николаевский район, СПК «Алга»,  выполне-
ны работы по подготовке проекта межевания 
земельных участков. 

Участок  расположен в центральной 
части кадастрового квартала 73:11:013701. 
Местоположение: установлено относитель-
но ориентира. Почтовый адрес ориентира: 
Ульяновская область, Николаевский район, 
южнее села Ахметлей.

 Заказчиком проекта межевания земель-
ных участков  является Шаркаева Эльфия 
Ирфановна (433801, РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, с. Ахметлей, ул. 
Новая, д. 60).

С проектом межевания земельных 
участков можно ознакомиться по адресу: 
Ульяновская область, р.п. Николаевка, ул. 
Комсомольская, д. 47, кв. 13,   тел. 89374532002 
с понедельника по пятницу с 9.00 до 17.00 в 
течение 30 (тридцати) дней со дня опубли-
кования данного извещения. Предложения 
по доработке проекта межевания земельных 
участков и возражения относительно место-
положения  границ и размера  выделяемых 
земельных участков  принимаются в пись-
менной форме в течение 30 (тридцати) дней 
со дня опубликования данного извещения  
по адресу: 433810, Ульяновская область, р.п. 
Николаевка, ул. Комсомольская, д. 47, кв. 13, 
master_sg@mail.ru,  тел. 89374532002. 

 Собрание   заинтересованных   лиц   по   
поводу   согласования местоположения гра-
ниц земельных участков состоится по адресу: 
433810, Ульяновская область, р.п. Николаев-
ка, ул. Комсомольская, д. 47, кв. 13  06  июня  
2016 г. в 16 часов  00 минут.    

 При  проведении  согласования  ме-
стоположения границ при  себе  необходимо  
иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный 
участок. 

Кадастровым инженером Сюндюковым 
Олегом Ивановичем, 433810, Ульяновская 
область, р.п. Николаевка, ул. Комсомоль-
ская, д. 47, кв. 13, master_sg@mail.ru, тел. 
89374532002, квалификационный аттестат 
№ 73-14-231, в отношении земельного участ-
ка, входящего в состав землепользования  с 
кадастровым № 73:09:013101:32, категория 
земель - земли сельскохозяйственного назна-
чения, вид разрешенного использования - для 
сельскохозяйственного производства, рас-
положенного по адресу: Ульяновская область, 
Николаевский район, СПК «Давыдовский»,  
выполнены работы по подготовке проекта 
межевания земельных участков. 

Участок  расположен в центральной 
части кадастрового квартала 73:09:030101. 
Местоположение: установлено относитель-
но ориентира. Почтовый адрес ориентира: 
Ульяновская область, Николаевский район, в 
700 метрах восточнее центральной части села 
Губашево.

Заказчиком проекта межевания земель-
ных участков  является Пинясов Анатолий 
Александрович (433820, РФ, Ульяновская 
область, Николаевский район, село Губашево, 
ул. Центральная, д. 83).

С проектом межевания земельных 
участков можно ознакомиться по адресу: 
Ульяновская область, р.п. Николаевка, ул. 
Комсомольская, д. 47, кв. 13,   тел. 89374532002 
с понедельника по пятницу с 9.00 до 17.00 в 
течение 30 (тридцати) дней со дня опубли-
кования данного извещения. Предложения 
по доработке проекта межевания земельных 
участков и возражения относительно место-
положения  границ и размера  выделяемых 
земельных участков  принимаются в пись-
менной форме в течение 30 (тридцати) дней 
со дня опубликования данного извещения  
по адресу: 433810, Ульяновская область, р.п. 
Николаевка, ул. Комсомольская, д. 47, кв. 13, 
master_sg@mail.ru,  тел. 89374532002. 

Собрание   заинтересованных   лиц   по   
поводу   согласования местоположения гра-
ниц земельных участков состоится по адресу: 
433810, Ульяновская область р.п. Николаев-
ка, ул. Комсомольская, д. 47, кв. 13  06 июня 
2016 г. в 10 часов  00 минут.    

 При  проведении  согласования  ме-
стоположения границ при  себе  необходимо  
иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный 
участок. 

Кадастровым инженером Сюндюковым 
Олегом Ивановичем, 433810, Ульяновская 
область, р.п. Николаевка, ул. Комсомоль-
ская, д. 47, кв. 13, master_sg@mail.ru,  тел. 
89374532002, квалификационный аттестат 
№ 73-14-231, в отношении земельного участ-
ка, входящего в состав землепользования  с 
кадастровым № 73:09:010101:2, категория 
земель - земли сельскохозяйственного назна-
чения, вид разрешенного использования - для 
сельскохозяйственного производства, распо-
ложенного по адресу:  Ульяновская область, 
Николаевский район, СПК «Мечты Ильича»,  
выполнены работы по подготовке проекта ме-
жевания земельных участков. 

Участок  расположен в восточной части 
кадастрового квартала 73:09:010101. Местопо-
ложение: установлено относительно ориенти-
ра. Почтовый адрес ориентира: Ульяновская 
область, Николаевский район, в 300 метрах 
северо-западнее села Чувашский Сайман.

Заказчиком проекта межевания земель-
ных участков  является Батюк Екатерина Ва-
лерьевна (433812, РФ, Ульяновская область, 
Николаевский район, с. Поспеловка, ул. Лес-
ная, д. 4).

С проектом межевания земельных 
участков можно ознакомиться по адресу: 
Ульяновская область, р.п. Николаевка, ул. 
Комсомольская, д. 47, кв. 13,   тел. 89374532002 
с понедельника по пятницу с 9.00 до 17.00 в 
течение 30 (тридцати) дней со дня опубли-
кования данного извещения. Предложения 
по доработке проекта межевания земельных 
участков и возражения относительно место-
положения  границ и размера  выделяемых 
земельных участков  принимаются в пись-
менной форме в течение 30 (тридцати) дней 
со дня опубликования данного извещения  
по адресу: 433810, Ульяновская область, р.п. 
Николаевка, ул. Комсомольская, д. 47, кв. 13, 
master_sg@mail.ru,  тел. 89374532002. 

Собрание   заинтересованных   лиц   по   
поводу   согласования местоположения гра-
ниц земельных участков состоится по адресу: 
433810, Ульяновская область р.п. Николаев-
ка, ул. Комсомольская, д. 47, кв. 13, 06  июня  
2016 г. в 10 часов  00 минут.    

При  проведении  согласования  место-
положения границ при  себе  необходимо  
иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный 
участок. 

анна ТищенКо �

В преддверии 71-й годовщины Победы 
в Великой Отечественной войне по пору-
чению врио губернатора Сергея Морозова 
разработаны  поправки в региональный за-
кон о мерах социальной поддержки граж-
дан, родившихся в 1932 - 1945 годах.

Напомним, Ульяновская область ста-
ла одним из первых регионов, где начали 
законодательно поддерживать не только 
ветеранов Великой Отечественной, но и 
детей войны. Сегодня аналогичные зако-
нопроекты действуют уже в 16 субъектах 
РФ. Региональный нормативный документ 
предусматривает ряд льготных положений 
для граждан, входящих в категорию «дети 
войны». Сейчас таких по области насчиты-
вается 93,5 тысячи человек. В частности, они 
имеют возможность получать внеочередное 
обслуживание в медицинских учреждениях 
и организациях социального обслуживания, 
и ежегодно  к 9 Мая из областного бюджета 
им выплачивается единовременная выплата 
в размере 500 рублей. 

На предложение главы региона рас-
ширить рамки законопроекта откликнулся 
областной Совет ветеранов войны и труда, 
большинство членов которого непосред-
ственно относятся к категории «дети вой-
ны». Направив в правительство свои пред-
ложения, совет встретился с самим врио 
главы региона Сергеем Морозовым, чтобы 
досконально обсудить вопрос. 

В число предложений вошла возмож-
ность внеочередного обслуживания в спор-
тивных и культурных учреждениях, под-
ведомственных органам исполнительной 
власти области. «Многие ветераны сегодня 
ведут активный образ жизни, поэтому та-
кая небольшая льгота для того, чтобы ока-
зать им внимание», - пояснил руководитель 
регионального Совета ветеранов войны и 

труда Сергей Ермаков. 
Кроме этого, по словам министра здра-

воохранения Павла Дегтяря, форма внео-
чередного обслуживания распространится 
и на ульяновские аптеки «УльяновскФар-
мация». «Мы подготовили обращения в не-
государственные аптеки, для того чтобы на 
территории области все аптечные организа-
ции обеспечили внеочередное обслужива-
ние ветеранам, в том числе детям войны», 
- отметил руководитель ведомства.

Но основная поправка коснется де-
нежной выплаты к 9 Мая, которую дети 
войны получают ежегодно. Как отмечают 
специалисты Главного управления труда, 
занятости и социального благополучия, се-
годня в регионе проживают 8158 человек 
из указанной категории, которые не име-
ют никаких других льгот, кроме этой еже-
годной выплаты. Поэтому правительством 
было принято решение увеличить для них 
сумму до одной тысячи рублей. То есть в 
этом году более восьми тысяч ульяновцев 
вместо положенных 500 рублей получат 
по тысячи. Денежные средства будут выде-
лены из областного бюджета в ближайшее 
время. «Правительством данные поправки 
полностью одобрены, - уверил ветеранов 
Сергей Морозов. - Мы внесли проект на рас-
смотрение в Законодательное собрание. Но 
этим мы не останавливаем свою программу 
усовершенствования законодательства в от-
ношении детей войны. На следующий год у 
нас уже есть ряд созревших предложений об 
увеличении финансовой выплаты для всей 
категории граждан». 

В ходе встречи врио главы региона по-
делился с Советом ветеранов задачей, к ре-
шению которой уже приступили в местном 
правительстве. Дело касается обеспечения 
условий для более широкого привлечения 
ветеранов для работы с молодежью. «Мы 
приняли решение переформатировать рабо-
ту, связанную с патриотическим воспитани-
ем подрастающего поколения, и в ближай-

шее время приступим к разработке нового 
законопроекта о патриотическом воспита-
нии граждан Ульяновской области. Один из 
разделов закона будет отдан широкому при-
влечению ветеранов к работе с молодежью. 
Для нас это крайне важно, - прокомментиро-
вал Сергей Морозов и добавил: - Но, прежде 
всего, вам придется выполнить жесточайшее 
указание губернатора. Это достаточно труд-
но и одновременно достаточно легко - вы 
обязаны долго жить!».

Губернатор 
обязал детей 

войны долго жить

В рамках встречи Сергей Морозов 
вручил одиннадцати ульяновцам 
памятные знаки губернатора «В память 
о праздничном параде в Ульяновской 
области в день 70-летия Победы».

«От имени юловских сельчан-
земляков, ветеранов Великой 
Отечественной войны, а также 
молодого поколения выражаю 
сердечную благодарность и низ-
кий поклон прежде всего всем тем, 
кто принимал непосредственное 
участие в проектировке и соору-
жении памятника. Благодарность 
также областному, районному 
руководству и, соответственно, 
военным комиссариатам. Это су-
щественный подарок всем поко-
лениям сельчан.

Авторы сумели подобрать 
такие замечательные, душевные 
слова: «Землякам-солдатам, с 
кровавых не пришедшие полей 
(1941-1945 гг.)». И еще самое цен-
ное то, что на памятнике выбиты 
все имена погибших, что придает 
ему особое величие».

Автор этого письма на откры-
тии памятника не был, а видел 
только фото у своих земляков. 
Без особого труда отыскал из 
четырех фамилий родственни-
ков имя своего родного брата, 
который погиб под Смоленском. 
Естественно, появилось желание 
поблагодарить всех за памятник, 
отразить это событие в четверо-
стишии и обязательно побывать в 
Юлове, увидеть памятник своими 
глазами».

Никто не забыт,  
ничто не забыто

70 лет назад отгремели залпы салюта 
Великой Победы,  

Которую своей жизнью завоевали наши 
отцы, прадеды и деды.

Никогда в памяти людской 
не померкнет их слава,

Низкий поклон им от народа
И сооружение памятника как награда.
В Юлове, на пригорке, посреди села,
Где улица, как на ладошке, вся видна,
Воздвигнут памятник небольшой,
Но сделан он со всей душой.
Наконец-то сбылась мечта 

сельчан-земляков,
Увековечены имена их дедов

и отцов,
Тем, кто в той войне проклятой полегли,
Кто мир и счастье на землю

 нашу принесли.
Памятник радует сельчан.
Вот с гордостью лепечет мальчуган:
«Мой прадед с фашистами

 геройски воевал,
Он танк немецкий гранатой подорвал!»
Пусть памятник всегда стоит, 
Сюда будут люди теперь 

с цветами приходить,
И священную память 

погибшим воинам  вечно хранить!
Уроженец села Елизаветинка,  

Юловского сельсовета 
Инзенского района, 

проживающий сегодня в Уфе, 
Евгений Заикин.

   
«Я являюсь подписчиком 

«Ульяновской правды». Решила 
участвовать во Всероссийской 
акции «Письмо Победы!». Мой 
отец - Курочкин Николай Пе-
трович, 1925 г.р., участник ВОВ, 
танкист. Сейчас его нет. Но па-
мять о нем жива! Моему отцу и 
всем - советскому народу, Совет-
ской армии, нашим ветеранам-
победителям, посвящаются мои 

стихи. С Днем Победы, Россия! 
С великим праздником!».

День Победы
Сколько людей
Погибло на войне,
До сих пор неизвестно
Ни вам и ни мне!

Было много - страшных лет,
Но страна - ждала побед.
Вскоре был повержен враг,
Взвился флаг наш  на Рейхстаг.

Победитель - наш народ,
Он  Парад Победы ждет.
Праздник будет всей страны,
Ветеранам мы - верны.

Парад 
Парад Победы! Люди  ждут,
Войска по площади идут.
Мощнейшей техники  показ,
Ведь сам главком  отдал приказ.

Глядят все гости и страна,
Как наша армия  сильна!
Армейский строй чеканит шаг,
Не одолеет наших враг.

Армейцы наши - молодцы,
Как наши деды и отцы.
А впереди идет комбат,
Он для солдат - отец и брат.

Войска России - молодцы,
Ведь победили их отцы.
На Красной площади - парад,
И наш народ - Победе рад.

Александра Курочкина, 
поселок Приозерный 
Барышского района. 

Стихи о Победе 

«Ульяновская правда» давно 
не публикует на своих стра-
ницах примеры творчества 
читателей. Все-таки новое 
время, время мультимедиа, 
диктует свои правила игры 
как для официальных СМИ, 
так и для писателей, поэтов, 
драматургов.
Но в канун праздника Вели-
кой Победы мы просто не 
могли не откликнуться на 
несколько просьб. И пусть 
не идет речи о какой-то осо-
бой красоте стихов, разме-
щенных на этой странице, 
пусть их авторы безыскус-
ны, пусть кто-то, возможно, 
недовольно фыркнет…
Перед вами состояние 
души, радость за своих 
родственников, за своих 
земляков, победивших в 
Великой Отечественной 
войне. Гордость за наших 
предков.

От редакции

Патриотическое воспитание  
в регионе переформатируют -  
с молодежью будут работать ветераны. 
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- В начале 50-х годов 
прошлого века я в течение 
трех лет служил в Прези-
дентском полку, - написал 
в «Ульяновскую правду» 
наш читатель из Уфы Ев-
гений Заикин. - Эти войска 
считаются элитными в ар-
мии нашей страны. Очень 
бы хотелось, чтобы ваша 
газета рассказала своим чи-
тателям подробнее о Пре-
зидентском полке…

С удовольствием выпол-
няем просьбу. Тем более что 
завтра, 7 мая, по всей России 
по многолетней традиции 
будет отмечаться День Пре-
зидентского полка.

80 лет на службе 
государства

Датой рождения Прези-
дентского полка считается 
8 апреля 1936 года. Именно 
в тот день Батальон особого 
назначения был реоргани-
зован в Полк специального 
назначения. 

Однако его история на-
чалась гораздо раньше. По-
сле переезда правительства 
из Петрограда в Москву в 
1918 году службу по охране 
Кремля несли латышские 
стрелки, а затем кремлев-
ские курсанты 1-й Москов-
ской революционной пу-
леметной школы (ныне 
- Московское высшее воен-
ное командное училище). 
В октябре 1935 года задачи 
по охране были переданы 
Батальону особого назна-
чения, реорганизованному 
позже в Полк специаль-
ного назначения. Долгие 
годы этот полк именовал-
ся Кремлевским, но в 1993 
году был переименован в 
Президентский.

Современный Прези-
дентский полк состоит из 
десяти рот и подчиняет-
ся непосредственно главе 
Российской Федерации - 
Верховному главнокоман-
дующему. Полк входит в со-
став Федеральной службы 
охраны и имеет статус спец-
службы. Он обеспечивает 
безопасность первых лиц 
государства и сохранность 
кремлевских ценностей. 
Военнослужащие полка 
участвуют в протокольных 
мероприятиях, а также не-
сут вахту почетного карау-
ла у Вечного огня у Могилы 
Неизвестного Солдата.

Карабины, с которыми 
заступают на пост карауль-
ные, - это всего лишь ма-
кеты. То есть стрелять они 
не могут по определению. 
Однако это не означает, что 
любой злоумышленник мо-
жет спокойно пройти мимо 
безоружных караульных. 
Все военнослужащие это-
го подразделения в совер-
шенстве владеют строевы-
ми приемами обращения с 
оружием. По закону и уста-
ву специальный караул в 
случае явной угрозы имеет 
право применить физиче-
скую силу - колоть штыком, 
защищаться прикладом. За 
80-летнюю историю полка 
произошел лишь один пе-
чальный случай с военно-
служащим. 4 ноября 1998 
года Михаилом Бобровым, 
стоявшим караульным на 
Спасских воротах, была 
предотвращена попытка 
н е с а н к ц и о н и р о в а н н о г о 
вооруженного проникно-
вения в Кремль. Самодель-
ное устройство взорвалось, 
Бобров получил многочис-
ленные ранения, но зло-
умышленник в Кремль не 
прошел.

Казарма Президентско-
го полка расположена в зда-
нии арсенала (цейхгауза), 
построенном при Петре I. 
Это здание является хра-

нилищем оружия и музеем 
воинской славы. Сегодня в 
замкнутом периметре двора 
арсенала находятся плац и 
спортзал полка. Отдельные 
подразделения полка дис-
лоцированы в других точ-
ках Московской области.

Главным праздником 
Президентского полка счи-
тается 7 мая, когда полк 
представляют Президенту 
России. 

Кого берут  
в Президентский полк?

В этом полку служить 
очень трудно, но крайне 
почетно. Поэтому сюда бе-
рут только самых достой-
ных и отбирают с особой 
тщательностью. 

Требования отбора про-
писаны постановлением 
Правительства РФ. Так, 
например, рост кандидата 
должен быть от 175 до 190 
см; острота зрения без кор-
рекции 0,7 на оба глаза и с 
нормальным цветоощуще-
нием; восприятие шепот-
ной речи на расстоянии не 
менее 6 метров на оба уха. 
Кроме того, кандидат дол-
жен иметь полное среднее 
образование (высшее обра-
зование - дополнительный 
аргумент в его пользу), 
быть физически подготов-
ленным и иметь незапят-
нанную биографию. 

Еще одно условие - от-
сутствие дефектов на от-
крытых частях тела - лице и 
кистях рук. Например, шра-
мов, родимых пятен. Сол-
дат на службе в Почетном 
карауле с татуировкой или 
пирсингом - это нонсенс.

- Призыв к нам идет из 
48 регионов России, - пояс-
нил командир Президент-
ского полка генерал-майор 
Олег Галкин. -  Сегодня в 
полку проходит службу по 
призыву молодежь из Куз-
басса и Сибири, Урала и 
Поволжья, северных и цен-
тральных областей России, 
Краснодарского и Ставро-
польского краев.

Как пояснили в руко-
водстве полка, еще до на-
чала весеннего и осеннего 
призывов офицеры отправ-
ляются в командировки, 
где на местах проводят 
предварительный отбор 
кандидатов в призывники, 
чтобы с официальным на-
чалом кампании иметь спи-
ски претендентов.

Кремлевские «звезды»
Среди выпускников 

полка есть немало людей, 
ставших известными и 
знаменитыми. Так, напри-
мер, Геннадий Зайцев стал 
Героем Советского Союза, 
был командиром спецпо-
дразделения ФСБ «Аль-
фа». Михаил Барсуков в 
1991 - 1995 годах был ко-
мендантом Кремля, а в 1995 
- 1996 годах - директором 
ФСБ. Служил в этом пол-
ку и писатель Владимир  
Солоухин. 

Многие бывшие «крем-
левцы» стали в дальней-
шем мэрами городов, де-
путатами региональных 
органов законодательной 
власти. Птицей высокого 
полета оказался и ульяно-
вец Игорь Мокевнин, слу-
живший в Кремлевском 
полку в 1978 - 1980 годах. 
После возвращения из ар-
мии он возглавлял отдел 
образования администра-
ции Ульяновска, работал 
директором Ульяновского 
завода тяжелых и уникаль-
ных станков, сейчас явля-
ется депутатом городской 
думы.

Вскоре после свое-
го возвращения из армии 
Мокевнин вместе с дру-
гими бывшими «кремлев-
цами» создал в Ульянов-
ске клуб «Звезда». Его 
задачами были героико-
патриотическое и духовно-
нравственное воспитание 
молодежи, организация 
встреч однополчан.

- Но клуб просущество-
вал не очень долго, - признал-
ся «Ульяновской правде» 
Игорь Мокевнин. - Потому 
что в те годы не пользовался 
большим спросом.

А вот в других россий-
ских регионах такие клубы 
живут и здравствуют по-
ныне. Так, например, в Ека-
теринбурге функциониру-
ет военно-патриотический 
центр «Вымпел-Урал», в 
Воронеже - организация 
ветеранов Кремлевского 
полка «Союз кремлевцев», 
похожие организации есть 
в Брянске, Омске, Санкт-
Петербурге, Новосибирске…

Ульяновцы в полку
Призывники из Улья-

новской области служили 
в этом войсковом подразде-
лении практически всегда.

- Сложно назвать точное 
количество наших земляков, 
призывавшихся на службу в 
этот полк за его 80-летнюю 
историю, - заявили нам в 
Военном комиссариате об-
ласти. - У нас есть точные 
документальные данные с 
1993 года, когда Кремлев-
ский полк был преобразо-
ван в Президентский. Так, 
за прошедшие 23 призыва 
(призыв в Президентский 
полк осуществляется ис-
ключительно осенью) в нем 
отслужили 576 ульяновцев. 
Самыми массовыми полу-
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В пятницу, 29 апреля, ульянов- 
ские десантники отметили 23-летие 
вывода части с территории Азер-
байджана и 18-летие преобразования 
104-й воздушно-десантной дивизии 
в 31-ю десантно-штурмовую бригаду. 

Несмотря на пронизывающий ле-
дяной ветер, десантники вышли на 
построение в летней форме: закалка 
и выносливость - одни из главных  
качеств голубых беретов.

Первым бойцов поздравил ко-
мандир бригады гвардии полковник 
Дмитрий Овчаров, зачитав телеграм-
му от командующего ВДВ России 
генерал-полковника Владимира Ша-
манова.

- 31-я отдельная гвардейская 
десантно-штурмовая бригада была 
образована 1 мая 1998 года, - напом-
нил Дмитрий Овчаров. - Она стала 
правопреемницей 104-й воздушно-
десантной дивизии - Кировобадской 
дивизии. Все годы своего существо-
вания бригада вносит вклад в укреп-
ление ВДВ и ВС РФ. Наши бойцы 
участвовали в военных конфликтах 
на Северном Кавказе и в Грузии, на-
водили конституционный порядок 
на территории Чеченской Республи-
ки, выполняли другие спецзадачи в 
интересах Российской Федерации.

С 2013 года на 31-ю бригаду воз-
ложена миротворческая миссия. С 
этого времени воинское подразде-
ление перешло на комплектование 
исключительно военнослужащими-
контрактниками. 

Являясь передовым армейским 
подразделением, часть всегда в аван-
гарде учебных и боевых операций. 
Их заслуги не принято предавать 
публичной огласке, но командование 
в курсе успехов бригады и нередко 
представляет к наградам тех, кто от-
лично справился с поставленной 
задачей. Вот и на этот раз медали и 
грамоты получили более ста солдат и 
офицеров. 

- Сегодня подавляющее боль-
шинство ульяновцев гордятся тем, 
что именно в нашем регионе дисло-
цируется это прославленное боевое 
соединение, - заявил врио губерна-
тора области Сергей Морозов. - 31-я 
отдельная гвардейская десантно-
штурмовая бригада стала настоящей 
школой жизни для нескольких по-
колений ульяновских парней, вос-
питав их настоящими мужчинами, 
настоящими защитниками Родины. 
Для многих из них воинская службы 
стала профессией. Во многом благо-
даря 31-й отдельной гвардейской 
десантно-штурмовой бригаде в со-
знании наших  мальчишек произо-
шел перелом в отношении службы 
в армии. С каждым годом в регионе 
сокращается число уклонистов, и об-
ласть постоянно уверенно выполняет 
государственное задание по призыву 
граждан на военную службу. Растет 
популярность высшего военного об-
разования. Это подтверждает, что 
наш регион был и остается кузницей 
защитников Отечества, настоящих 
патриотов.

- Тот потенциал, который был 
заложен в 104-ю дивизию, плавно 
трансформировался в сегодняшнюю 
31-ю бригаду, - заявил «Ульяновской 
правде» ветеран дивизии, полковник 
Сергей Каныгин. - Я могу вам с пол-
ной ответственностью заявить, что 
наши бойцы готовы выполнять бое-
вые задачи в любых экстремальных 
условиях. Да, был период, когда во-
еннослужащим не хватало хлеба на 
обед. Сегодня же в столовой можно 
не просто поесть, а выбрать блюда, 
которые больше нравятся. Соци-
альные гарантии на самом высоком 
уровне - от оплаты больничного до  
решения квартирного вопроса. Наша 
страна сделала все, чтобы воспитать 
настоящего защитника Родины.

День Победы давно превра-
тился не только в день победы 
над конкретным врагом - фа-
шистской Германией, но стал 
и одним из Дней воинской 
славы России. 
Таких дней немало.  Победы 
на Неве, на Чудском озере, 
на Куликовом поле, под 
Нарвой, под Полтавой,  под 
Фокшанами, при Рымнике, 
взятие Измаила, Бородинское 
сражение,  оборона Шип-
ки, Брусиловский прорыв…  
Везде и всегда русский солдат 
демонстрировал несгибаемую 
волю, твердость духа и потря-
сающее умение побеждать. 
Или умирать. Но не сдаваться.
Традиции нашей армии име-
ют вековую историю, историю 
побед, историю славного 
боевого опыта  и преемствен-
ности поколений. Это доказала 
не только Великая Отечествен-
ная война, но и множество 
других военных конфликтов  
XX - XXI веков.
Да, были поражения. Да, были 
ошибки. Да, были жертвы. 
Но чтобы они не повторялись, 
Российская армия сегодня, 
как и сто, и тысячу лет назад, 
стоит на страже спокойствия 
нашей страны.  И в номере, 
выходящем в преддверии  
Дня Победы, мы не можем  
не рассказать и о тех, кто 
сегодня несет службу в рядах 
Вооруженных сил. 

Гордимся 
десантом! 
31-я десантно-
штурмовая бригада 
отметила совершенно-
летие.

Ульяновцы  
на страже  
первых лиц
Завтра, седьмого мая, 
Президентский полк ВС РФ 
празднует 80-летие.

от редакции Призывники из 
Ульяновской области 
служили в этом войско-
вом подразделении 
практически всегда.
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чились призывы 1997 и 2003 
годов. Тогда из нашего реги-
она служить в Президент-
ский полк отправились по 
35 человек! Начиная с 2011 
года ежегодно на службу в 
Кремль отправляются по 15 
наших призывников. 

Осенью 2014 года в их 
числе оказался и Максим 
Лавров.

- Я с детских лет мечтал 
попасть служить именно в 
Президентский полк, - при-
знался он. - После окон-
чания школы поступил в 
университет, где начал це-
ленаправленно готовить 
себя к будущей службе. Ко-
нечно, гарантии, что попаду 
служить в Президентский 
полк, никакой не было. Но 
я знал требования, предъ-
являемые к кандидатам. 
Поэтому активно трени-
ровался на брусьях и пере-
кладине, занимался легкой 
атлетикой. Кроме того, уде-
лял внимание и психологи-
ческой подготовке. К своей 
радости я попал на службу 
именно в Президентский 
полк! Служил в роте охра-
ны, несущей службу в По-
четном карауле. Занима-
лись мы и охраной высших 
должностных лиц. Хочу 
отметить, что проведенный 
там год стал для меня хоро-
шей школой жизни. После 
демобилизации вернулся в 
родной город. Сейчас рабо-
таю ведущим специалистом 
по внешним связям в АО 
«Комплексный техниче-
ский центр «Металлокон-
струкция». С нетерпением 
жду 7 мая, когда в Москве 
встречусь со своими сослу-
живцами. Хотя мы были 
вместе всего один год, со 
многими ребятами остались 
друзьями и в повседневной 
жизни.

Президентский полк на-
считывает десятки семей-
ных династий, когда дело 
отцов продолжают сыновья. 
Одна из них - ульяновская 
семья Абрамовых.

- В свое время в этом 
полку служил мой отец, - 
рассказывает Станислав 
Абрамов. - Когда осенью 
2013 года мне пришло время 
идти в армию, у меня было 
одно желание - попасть в 
Президентский полк. И оно 
осуществилось! Я служил 
водителем командира ба-

тальона. Сначала в Подмо-
сковье, затем на два месяца 
отправился на учебу в Воро-
неж, завершал же срочную в 
Москве, ежедневно слушая 
бой кремлевских куран-
тов. Год пролетел, как один 
счастливый миг, - все было 
просто здорово! Сейчас к 
службе в армии готовится 
мой младший брат. Он тоже 
хочет попасть в Президент-
ский полк. Очень надеюсь, 
что ему удастся стать про-
должателем нашей семей-
ной династии.

Станислав Абрамов.

дет без подготовки во второй роте. 
Молчун заверил, что готов сдать эк-
замен по военной подготовке прямо 
здесь и сейчас, чтобы доказать свою 
пригодность. Командир согласился. 
Исмагил ловко разобрал и собрал 
оружие, ответил на все вопросы. 
Уговор есть уговор - его взяли в бо-
лее сильную команду.

Взрыв
Молодой солдат попал в Бузу-

лукский гарнизон. Охраняли же-
лезнодорожные и промышленные 
объекты, сопровождали вооружение 
и взрывчатку. «По двадцать тонн 
взрывчатых веществ перевозили, - 
вспоминает он. - Если что случить-
ся с ними в пути, взрывной волной 
может снести целый город». 

В отряде мальцов было мало. 
В основном мужчины 50 - 60 лет. 
Исмагил ездил в паре со старшим 
товарищем Щербаковым - корена-
стым блондином с добрыми глаза-
ми. Нарбутов говорит, что один из 
самых крепких и сладких снов в его 
жизни был в таком вот грузовом ва-
гоне: «Ехали до Куйбышева. Вагон 
почти до потолка нагрузили тюка-
ми ваты. Залезли мы на них, словно 
на облаках оказались. Тепло, мягко, 
вагон мерно качается... Уснул. На 
станции очнулся - Щербакова нет. 
Начал было слезать, а он заглядыва-
ет в вагон и говорит ласково: «Спи, 
сынок, я тут сам справлюсь...».

Победу Исмагил встретил не в 
пути, а в Бузулуке. Солдаты шли 
по улице, когда по радио объяви-
ли счастливую новость. Прохожие 
подхватили военных и начали под-
брасывать в воздух. Солдат Нарбу-
тов радовался и надеялся, что ско-

ро вернется домой, обнимет мать. 
Но из армии его отпустили только 
шесть с половиной лет спустя. 

В сорок шестом охрану НКВД 
расформировали. Часть отряда, вме-
сте с Исмагилом, повезли в Гурьев, 
охранять нефтеперерабатывающий 
завод - единственный тогда в Сою-
зе, который производил бензин для 
военных самолетов. Производство 
купили в Америке. Ветеран вспо-
минает, как позже «сели в черный 
автомобиль и пропали» многие его 
товарищи из инженеров, которые 
тогда ездили в Америку для повы-
шения квалификации.

Там, в Гурьеве, Нарбутов впер-
вые влюбился. В красавицу Тосю 
- работницу завода. Отношений 
не было. Застенчивый парень едва 
перекинулся с девушкой парой слов 
и украдкой рассматривал ее, когда 
та работала в своем четвертом цехе. 
Однажды там, на глазах у Исмаги-
ла, что-то лопнуло и взорвалось. Так 
или иначе, но от токсичных выбро-
сов пострадала вся смена. А три че-
ловека, которые были ближе всего к 
месту аварии, умерли. В том числе и 
красавица Тося...

После трагедии воинскую часть 
снова частично расформировали. 
Нарбутова вернули на родину в 
Башкортостан, где он служил под 
Уфой старшим писарем до кон-
ца 1951 года. Под новый 1952 год,  
15 декабря, его демобилизовали.

Мир
Образованного опытного солда-

та пригласили на службу в республи-
канское министерство внутренних 
дел. Помогли окончить образование 
и получить офицерские погоны. Тут  

он снова встретился с земляками, с 
которыми много лет назад стоял в 
большом строю в Оренбурге. 

Понемногу стали возвращаться к 
мирной жизни: по вечерам ходили на 
танцы, знакомились с девушками. Во 
время одной из прогулок Исмагил и 
встретил Наилю - землячку с озор-
ными кудряшками и очень взрослым 
печальным взглядом. «Я почувство-
вал к ней не только мужской интерес, 
но и какую-то отеческую жалость, 
желание защитить, - вспоминает 
Нарбутов. - Во время долгих про-
гулок она рассказывала, как убили 
отца, брата, как ходили по мерзлой 
земле босиком в поле, чтобы найти 
остатки зерна. И вообще столько все-
го натерпелась бедняжка...».

В ближайший понедельник,  
9 мая, исполняется 61 год с того 
дня, как Исмагил и Наиля живут 
вместе. У них четверо детей, дочери 
связали свою жизнь с авиацией и 
перевезли родителей в Ульяновск. 
Глава семьи еще достаточно бодр, 
любит принимать гостей и расска-
зывать истории про жизнь, кото-
рых хватит на целый роман. Наиля 
все больше лежит. Но поднимается, 
чтобы принять подарок от пред-
ставителя Заволжского ЗАГСа и 
сфотографироваться вместе с му-
жем. Исмагил нежно поправляет 
ее растрепавшиеся волосы, прежде 
чем начать позировать. «Представ-
ляете, какими красивыми были 
эти кудри шестьдесят лет назад», -  
улыбается он.

- Как вам удалось сохранить та-
кую нежность спустя столько лет?

- Самая распространенная при-
чина разводов у нас какая? Люди 
говорят: «Мы не сошлись характе-
рами». Что я им отвечу? На Земле 
шесть миллиардов разных характе-
ров. И к каждому можно приспосо-
биться. Я считаю, что мужчина дол-
жен быть гибче и снисходительнее. 
Не спорить с женой, а уступать. И 
быть всегда с ней ласковым. Скорее 
всего, она ответит взаимностью.

Наиля Насиповна молчала во 
время всего нашего разговора с ее 
мужем. Но в конце сказала свое 
слово: «Мы столько страха пережи-
ли в юности, что потом всю остав-
шуюся жизнь дорожили миром. 
Миром в семье».
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Война и любовь
Их, наверное, сотни тысяч - пар, сыгравших свадьбу  
в послевоенные годы на День Победы… 

еКАтерИнА нейфельд �

Девятого мая 1955 года молодой 
офицер и студентка педагогического 
института играли свадьбу. В комна-
тушке на восемь квадратов, где из ме-
бели только стол и кровать. Вместо 
шкафа - гвоздики для одежды. От-
варили круглой картошки, нареза-
ли лука и пировали. Вдвоем. Наиля 
жадно хватала горячую картошку гу-
бами: «Вкусно!». Исмагил гладил ее 
кудри и думал: «Бедняжка... Теперь 
ты не будешь голодать, я не позволю. 
Дам тебе много любви: не только как 
муж, но и как брат, как отец, которых 
у тебя забрала война».

Исмагил и Наиля родились в 
Башкортостане, в небольших сосед-
них деревнях. Их отделяли друг от 
друга всего двадцать километров. 
Но в детстве и юности они ни разу 
не виделись. Встретились уже взрос-
лыми людьми, в Уфе. Там девушка 
получала образование, а мужчина, 
демобилизовавшись, служил в Ми-
нистерстве внутренних дел. У обоих 
за плечами уже были личные тра-
гедии, боль и потери. Но это лишь 
научило их больше ценить простые 
вещи, которые делают счастливыми, 
и друг друга.

Молчун
Исмагила в деревне называли 

Молчун. Мальчик был маленький, 
болезненный. Очень любил учить-
ся. Ходил, погруженный в себя, и 
будто бы постоянно что-то решал и 
просчитывал в голове. Отец пропал 
на войне, и мальчик привязался к 
сельскому учителю. Тот в ответ тоже 
питал теплые чувства к ребенку и 
помогал ему пройти школьный курс, 
когда Исмагил в очередной раз забо-
левал чем-то тяжелым и продолжи-
тельным.

Когда началась война, Исмаги-
лу Нарбутову было пятнадцать. Его 
сверстники побросали учебу и ушли 
работать в колхозы. Какая тут грамо-
та, когда в тылу работать некому! Он, 
разумеется, поступил так же. Летом 
строили дорогу, зимой валили лес: ез-
дили за «промышленными» хвойны-
ми деревьями вверх по реке. «Ехали 
до тайги десять суток, - вспоминает 
он. - Лесорубов оставили там, а меня, 
как младшего, отправили с первой 
партией леса одного назад...».

Первую призывную кампанию 
Исмагил не прошел. Хиленького 
юнца отправили домой с усмеш-
кой: «В тылу от тебя будет больше 
толку». К сорок четвертому году в 
деревне осталось всего шесть ровес-
ников Исмагила, которые были все 
еще не на фронте. Всех остальных 
мужчин давно уже мобилизовали. В 
конце ноября последнему бывшему 
однокласснику пришла повестка: «С 
вещами в военкомат». Скрепя серд-
це готовились провожать товарища.

В то утро завтракали с матерью и 
увидели в окно, как во двор заезжа-
ют военные. Переглянулись и поня-
ли: решили забрать всех парней 1927 
года рождения. «Бедняжка мама, - 
вспоминает ветеран. - Пряча слезы, 
собрала мне теплые носки, варежки, 
мешочек сухарей дала в дорогу. От-
куда только взяла их! Ведь страшно 
голодали. Видимо, специально копи-
ла. Эти сухари я под сено припрятал, 
когда нас в повозку сажали».

Пятьсот новобранцев собрали 
в Оренбурге для распределения в 
войска НКВД. Построили по росту, 
чтобы поделить простым методом: 
от сих до сих - первая рота, от сих до 
сих - вторая, остаток - третья. Все то-
варищи Исмагила попали во вторую 
роту, он хотел быть с ними. И тут 
пригодилось образование. Молчуну 
пришлось собрать всю свою сме-
лость, чтобы обратиться к командиру 
с «наглой» просьбой. Тот усмехнулся 
и сказал, что «малышам» трудно бу-

В ближайший понедельник, 9 мая, исполняется  
61 год с того дня, как Исмагил и Наиля живут 
вместе. У них четверо детей, дочери связали свою 
жизнь с авиацией и перевезли родителей в Ульяновск. 

День Победы - праздник всех 
народов нашей многонациональ-
ной державы, связывающий без 
малого вот уже пять поколений. 
Время неумолимо, и все мень-
ше и меньше остается живых 
очевидцев тех великих событий 
и бессмертных свершений. 
Неудивительно, что на смену 
воспоминаниям солдат и труже-
ников тыла, ковавших Победу в 
самые кровавые годы, приходят 
воспоминания тех, кто в силу 
возраста лишь краешком застал 
то огненное лихолетье. Застал, 
выжил и помог своим дедам, от-
цам и старшим братьям поднять 
Знамя Победы, а затем поднять 
страну. Они пережили не мень-
ше. Их судьбы - не менее яркая 
картина истории, наполненная 
красками невзгод и счастья. Они 
- неразделимая часть эстафеты 
памяти, которую мы, россияне, 
обязаны пронести дальше, чтобы 
не дать исказить историю. 
Поэтому сегодня, в преддверии 
71-й годовщины Победы  
в Великой Отечественной войне, 
мы рассказываем именно эту  
незамысловатую историю. Исто-
рию детей войны, объединивших 
свои судьбы в день первого юби-
лея Великой Победы. 

от редакции
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Эстафета стала своего рода вен-
цом Фестиваля здорового образа 

жизни, который проходил в регионе больше 
месяца. Проект «Здоровый регион» суще-
ствует несколько лет, в нем участвуют все му-
ниципальные образования. На первых ролях 
- Ульяновск и Димитровград, они даже входят 
в ассоциацию «Здоровые города Европы». А 
буквально на днях Сергей Морозов от имени 
нашего проекта «Здоровый регион» подписал 
в Москве соглашение о сотрудничестве с Ли-
гой здоровья нации. 

- Для меня эстафета уже стала частью жиз-
ни, - говорит Гвоздев. - Это серьезный проект, 
который воспитывает не только детей и ро-
дителей, но и самих организаторов эстафеты. 
А вообще, если человек хотя бы на один день 
отказывается от компьютера и телевизора в 
пользу активного образа жизни - это уже по-
беда над собой! 

Чужой губернатор ближе своего
Вот уже третий год подряд в забеге вузов 

нет равных студентам педуниверситета, при-
чем всякий раз второй к финишу приходит 
команда Самарского государственного техни-
ческого университета (СамГТУ). Но сказать, 
что наши гости после финиша были какими-то 
подавленными, было неправильно. Напротив, 
тренеры и ребята СамГТУ буквально сияли от 
радости.

- Конечно, мы понимаем, что первое место 
лучше второго, к тому же у нашего университе-
та давние сильные традиции в легкой атлетике, 
но вот сладить с командой УлГПУ мы пока не 
можем, - отметила одна из тренеров команды 
СамГТУ Светлана Цомкало. - С другой сторо-
ны, нужно понимать, что в нашем вузе учатся 
будущие инженеры, у нас нет факультета фи-
зического воспитания, а за команду бегают по 
большому счету обычные студенты, увлечен-
ные легкой атлетикой.

Два года назад пути УлГПУ и СамГТУ пере-
секались на Всероссийской Универсиаде, где в 
командном зачете самарские студенты взяли 
верх, а вот в эстафете сильнее были ульяновцы. 

В Самаре также проходит аналогичная 
эстафета, однако, по словам наших гостей, она 
не идет ни в какое сравнение с ульяновской.

- Нам всегда нравится бегать в Ульяновске, 
здесь здорово встречают, здесь работают на-
стоящие профессионалы своего дела, а какие 
сегодня были забеги невест! - восхищалась по-
сле церемонии награждения Цомкало. - У нас 
в Самаре нет такого размаха, команд-участниц 
гораздо меньше. Достаточно сказать, что все 
бегут в одном забеге. Вы представляете, дети 
должны на равных состязаться со студентами 
или представителями силовых структур. Это 
же неправильно! Мы пытается достучаться до 
наших организаторов, но у них свое мнение на 
этот счет. И еще один немаловажный момент 
ульяновского гостеприимства: если я не оши-
баюсь, мы уже почти десять лет приезжаем 
сюда на эстафету и почти всякий раз нам уда-
ется сфотографироваться с вашим губернато-
ром. А вот фото со своим губернатором у нас 
так и нет…

Все бежали, и Алжир побежал
Не скрывал своей радости от участия в 

эстафете еще один гость - молодой человек из 
Алжира. Он пришел к финишу первым в аль-
тернативном забеге СМИ, быстрее других про-

бежав символические 73 метра. Но как удалось 
выяснить, уроженец Северной Африки не имеет 
никакого отношения к журналистке. «Нет, я не 
журналист, я - простой турист, и счастлив уже от 
того, что стал участником такого замечательно-
го спортивного праздника», - словно оправдыва-
ясь, сказал он.

А посему победителем среди пишущей и 
снимающей братии можно по праву назвать на-
шего коллегу из газеты «Чемпион» Александра 
Агапова, пересекшего финишную черту вторым.

Самыми эмоциональными среди альтерна-
тивных забегов стали старты дошколят, а вот 
самыми яркими - состязания невест. Все они 
пришли на площадь Ленина в подвенечных 
платьях, однако ни у одной из них официаль-
ной церемонии бракосочетания в этот день 
намечено не было. Так, например, пришедшая 
к финишу вторая Маргарита Захарова узако-
нит свои отношения со своим будущим мужем  
11 июня. К слову, многие женихи, вооружив-
шись смартфонами, снимали забег с первой и 
до последней секунды. «Будь забеги среди же-
нихов, мы бы тоже вышли на старт», - не без 
доли зависти сетовали они.

- К сожалению, когда я училась в 13-й школе, 
то часто отлынивала от уроков физкультуры, не 
сложилось у меня с физкультурой и в Ульянов-
ском государственном техническом универси-
тете, где я окончила гуманитарный факультет, 
- пооткровенничала с «УП» Маргарита Заха-
рова. - Но несмотря на это, мы с моим будущим 
мужем поддерживаем здоровый образ жизни. 
Очень любим велоспорт и сноуборд,  мне сегод-
ня это очень помогло пробиться в призеры. Тем 
самым я показала, что к семейной жизни подхо-
жу в хорошей физической форме.

- Маргарита, лично у тебя не было жела-
ния пробежать дистанцию не в кроссовках, а в 
свадебных туфлях?

- Боюсь, я тогда не финишировала бы (улы-
бается). Не дай бог, подвернула бы ногу или еще 
что-нибудь повредила. Да и для других участниц 
это было небезопасно. К тому же организаторы 
сразу предупредили, что забеги будут только в 
спортивной обуви.

А вот успех невесты Марии Етрюхиной слу-
чайным вряд ли назовешь. Сейчас она учится в 
УлГПУ и имеет второй взрослый разряд по лег-
кой атлетике. Хотя само участие в забеге полу-
чилось для нее спонтанным.

- Я понятия не имела, что такие забеги пла-
нируются, спасибо подруге, которая записала 
меня для участия, - рассказывает Мария. - Уже 
после первых десяти метров дистанции поняла, 
что победа будет за мной. Не скажу, что очень 
сильно волновалась перед стартом, все-таки я 
регулярно участвую в соревнованиях. Увере-
на, гораздо волнительнее будет момент моего  
бракосочетания.   

сенсация от 63-й школы
Самую настоящую сенсацию в 73-й эста-

фете преподнесла 63-я школа из Заволжского 
района, прервавшая двухлетнюю гегемонию 
гимназии № 1. 

Могут сетовать на невезение учащиеся  
82-й школы, уступившие чемпионам всего три 
секунды. Как знать, может, этого отставания и не 
было бы, не ускользни палочка из рук ученицы 
82-й школы при заходе на второй этап. Но спорт 
не терпит сослагательных наклонений, а посему 
победа 63-й школы выглядит заслуженной и за-
кономерной.

- Думали, что будем в тройке лучших, а мы 
первыми прибежали! - со слезами радости на 
глазах сказал финишер 63-й школы Андрей Лы-
ков. - Мы проделали много работы, упорно тре-
нировались. Поэтому очень рады.

- Это вторая победа в истории нашей школы, 
первый раз мы выиграли 22 года назад, - отметил 
в свою очередь тренер 63-й школы Александр 
Паулкин. - Тогда я был молодым учителем, а 
тех ребят, которые сегодня первыми пришли к 
финишу, еще не было на свете. И вот мы снова 
- чемпионы! Мы много тренировались, чтобы 
выиграть. Соперники были серьезными, но ре-
бята и девушки справились. Молодцы!

Добавим, что именно команда 63-й школы 
получила и первый переходящий Кубок школ, 
и возрожденный «Ульяновской правдой» Кубок 
прогресса. 

Табло  
73-й эстафеты

Группа 1 (ВУЗы). 7 команд, 
161 участник
1. УлГПУ 17.05,3
2. Сам ГТУ 17.37,7
3. УИ ГА 18.06,3
3. УлГУ 18.06,3
Победитель первого этапа 
- Сергей Ермолов (УлГПУ) - 
1.29,2.

Группа 2 (Школы), 74 коман-
ды, 1702 участника
1. Школа № 63 19.06
2. Школа № 82 19.09
3. Гимназия № 1 19.09
Победитель первого этапа - 
Дмитрий Григорченко (Мари-
инская гимназия) - 1.35,6.

Группа 3 (ССУЗы, мужчины), 
12 команд, 276 участников
1. УФСТОР 17.32
2. УГСВУ 17.41
3. БОУ СПО ЧУОР 
 (Чебоксары) 17.44
Победитель первого этапа - 
Сергей Спиридонов (ЧУОР) 
- 1.30,01.

Группа 4 (ССУЗы, женщины), 
7 команд, 161 участница
1. БОУ СПО ЧУОР   21.05
2. УФСТОР 22.05
3. ИМЭ и ФК 
 при УлГУ 22.27
Победитель первого этапа - 
Виктория Морозова (ЧУОР) 
- 1.48,3.

Группа 5 (силовые структуры, 
мужчины), 4 команды,  
92 участника
1. УМВД 16.54
2. МЧС 17.23
3. Межвидовой РУЦ 
  17.37
Победитель первого этапа -  
Артем Попов (УМВД) - 1.30,2.

Группа 6 (предприятия  
и организации), 4 команды,  
92 участника
1. «Локомотив» 20.21
2. Аквапарк «Улет» 21.54
3. УКПБ 21.55
Победитель первого этапа - 
Александр Кулешов (УКПБ) 
- 1.42,3.

Группа 7 (сельские районы), 
22 команды, 506 участников
1. Сенгилеевский  17.56
2. Цильнинский 18.06
3. Инзенский 18.09
Победитель первого этапа - 
Игорь Жбанников (Кузоватов-
ский) - 1.32,4.

Группа 8 (семейные команды), 
7 команд, 21 участник
1. Семья Егоровых 
 (Ленинский р-н) 2.39
2. Семья Грачевых 
 (Карсунский р-н) 2.50
3. Семья Захаровых 
 (Ленинский р-н) 2.53

Группа 9 (спортсмены-
колясочники), 6 команд, 
18 участников
1. Заволжский р-н 2.10
2. Засвияжский р-н 2.17
3. Железнодорожный р-н 
  3.05

Группа 10 (слабовидящие 
спортсмены), 8 команд, 
24 участника
Учащиеся
1. Команда № 1 1.11
2. Ульяновск 1.15
3. Команда № 2 1.23
Взрослые
1. «Соломон Иванович» 
  1.18
2. «Стрижи» 1.29
3. Димитровград 1.32

Сенсация после 22-летнего перерыва 
Главные Кубки 73-й областной легкоатлетической эстафеты  
на призы «Ульяновской правды» завоевала 63-я школа. 
стр.   1
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Звезда российского театра и 
кино Сергей Безруков в позапро-
шлый четверг вновь побывал в 
Ульяновске со спектаклем о Есени-
не «Хулиган. Исповедь». Впрочем, 
наша беседа с актером в большей 
степени касалась наступающего 
Дня Победы. 

- Вы однажды сказали, что 
поздно сыграли в кино роль 
офицера, хотя мечтали о ней 
со студенческой скамьи. Поче-
му поздно?

- Режиссеры предлагали другое 
- от «Бригады» до Иешуа. А актер-
ская профессия в большей степени 
зависимая, ведомая. Сейчас, сам 
став худруком театра, я это еще 
лучше понимаю. Фильм «В июне  
41-го», где я впервые сыграл во-
енного - лейтенанта Бурова, - это 
попытка рассказать о войне, не при-
украшивая ее, без пафосной картин-
ки. За те полтора месяца, что я сни-
мался в Белоруссии, мне хватило и 
грязи, и пота, и крови, без которых 

война не война. Мне давно хотелось 
в кадре не поиграться в войнушку, 
а показать весь ее ужас, чтобы это 
было, пусть иногда чересчур жест-
ко, но - правда. Без бравады. Учиты-
вая, что физически несложные трю-
ки в кадре я исполнял сам, пару раз 
окружающим было за меня страш-
но. Зато многие признавали, что 
мне очень идет форма. Режиссер и 
жена даже шутили: «Жаль, что ты 
не стал военным».

- Какие первые и главные ассо-
циации возникают у вас, когда 
вы слышите слово «война»?

- Страх и жестокость. И только 
потом - мужество и героизм обяза-
тельно. Лишь в условиях настоя-
щей войны, мне кажется, и про-
являются по-настоящему люди. 
Война сама определяет, кто настоя-
щий, а кто трус или предатель.

- А при слове «победа»?
- Сразу вспоминаю двух своих 

дедов. Особенно дедулю Мишу, 
Михаила Ивановича. Он в ав-
густе 1942 года 17-летним пар-
нишкой ушел на фронт. Окончил 

мотоциклетные курсы, служил в 
моторазведке, был ранен, получил 
тяжелую контузию и закончил 
войну в Кенигсберге. Помню до 

слез охватывавшую меня гордость, 
когда 9 Мая выходил вместе с де-
дулей Мишей на парад, видел этот 
иконостас на груди - эти медали. 
Я продолжаю гордиться дедами. 
Эта моя гордость - часть моего 
менталитета, как каждого русско-
го человека. Война, повторюсь, 
это штука страшная. Не компью-
терная стрелялка, где многие, не 
отрывая пятую точку от стула, мо-
гут быть героями. Пули - они ведь 
настоящие, смерть - она ведь ря-
дом ходит. В любой момент могут 
убить. Но надо выполнить приказ 
и спасти ребят, своих однополчан. 
Что думали наши солдаты в такие 
моменты все четыре года войны? 
Нам не понять… Поколение было 
бесстрашное, люди как-то так сме-
ло жили. Совсем, похоже, ничего 
не боялись. И главное - не боялись 
жить. Ошибались, спотыкались, 
вставали, но шли. Вот поэтому ге-
рои они все для меня. Герои!

- Сегодня ведь тоже идет вой-
на. И Россия в ней как бы уча-
ствует…

- Похоже на то. И это у меня бо-
лит. Особенно Украина. Я никому 
не навязываю своего экспертного 
мнения. Но однажды, чтобы за-
крыть эту тему для любопытных 
журналистов, сказал: «Братья не 
воюют, братья помогают друг дру-
гу. А кто уж там прав или виноват… 
Пусть политики разбираются».

- Вернемся к тому, с чего на-
чали. С недавних пор вы - ху-
дожественный руководитель 
Московского губернского теа-
тра. Каково это ощутить себя 
Сергеем Витальевичем - боль-
шим начальником?

- Ну, Сергеем Витальевичем я 
родился, в том смысле, что папа у 
меня Виталий (улыбается). В крес-
ле руководителя мне пока больше 
хлопотно, чем чинно и важно. Это 
не моя победа, раз уж мы на эту 
тему сегодня говорим. Не мое до-
стижение. Скорее аванс, который 
еще предстоит серьезно оправдать. 
А победителем я себя чувствую, 
когда выхожу на сцену как актер и 
спектакль получается…

От Гильотена до Каплан
Ульяновский Мемцентр открыл первую 
страницу сотрудничества  
с Государственным историческим музеем. 

алеКсандр Кныш �

Суперпорция славы, которая 
в 80 - 90-х годах прошлого сто-
летия досталась таким группам, 
как «Мираж» или «Ласковый 
май», не снилась никому из се-
годняшних молодых поп-звезд. 
Их хиты востребованы даже 
сегодня, когда конкуренция в 
отечественном шоу-бизнесе - не 
протолкнуться. 

Роман Владимирович Жу-
ков и в «Мираже» клавишником 
и бэк-вокалистом поработал, 
и песни для «Ласкового мая» 
сочинял и аранжировал. Был 
настоящей живой легендой рос-
сийской поп-сцены. А недавно 
стал участником концертной 
программы, посвященной легко-
атлетической эстафете на призы 
«Ульяновской правды». Поэтому 
читайте эксклюзивное интервью 
с музыкантом.

Роман Владимирович он 
только по паспорту. Для своих 
поклонников - из прошлого и се-
годняшних - просто Рома. Чело-
век, давший в 1990 году рекорд-
ное число концертов (500 за год) 
и записавший миллионным ти-
ражом альбом «Млечный путь», 
сегодня по-прежнему пишет 
песни, востребован публикой и 
много гастролирует. 

Даже ньюсмейкером быть не 
перестал. Так месяц назад снова 
попал на первые полосы таблои-
дов. Правда, не в связи с творче-
ством и личной жизнью. Просто 
в апреле многоквартирный дом в 
центре столицы, где проживает 
певец, эвакуировали из-за угро-
зы взрыва. С этой истории и на-
чалась наша беседа.

- Что же тогда было? Гово-
рят, чуть ли не теракт?

- Я до сих пор мало знаю. 
Всех жильцов нашего дома 
внезапно попросили выйти на 
улицу, где мы прождали около 
40 минут. Было объявлено об 
эвакуации. Я еще, помню, по-
интересовался, не шутка ли это, 
не учения какие-нибудь? Потом 
приехали взрывотехники, сапе-
ры. Обошли все квартиры. Бы-
стренько все проверили, обнару-
жили якобы муляж бомбы. Нас 
всех пустили обратно. До сих 
пор ходят слухи, будто на самом 
деле стражи порядка обнаружи-
ли в нашей многоэтажке труп и 
игрушечную гранату…

- Рождение российского шоу-
бизнеса в том числе связыва-
ют и с именем Ромы Жукова. 
Сегодня, глядя на то, что 
происходит в отечествен-
ном шоубизе, не хочется в 
прошлое, чтобы немножечко 
там все поправить?

- Сослагательное накло-
нение вообще не работает. Да 
и ничего особенного в нашем 

цеху не происходит. Кроме того, 
что звезд стало больше и в них 
трудно порой разобраться. Пока 
каждый занимает свою нишу. 
Действует закон естественного 
отбора, когда сильные вытесня-
ют более слабых. У современных 
поп-исполнителей есть свои ау-
дитории. Я сам многое слушаю, 
чтобы уловить тенденции и оста-
ваться в тренде.

- А не ощущения, что вы ра-
ботали честнее, что ли, а 
нынешние как-то уж совсем 
расслабились?

- Насколько они расслаби-
лись, покажет время, которое 
разберется и расставит акценты 
на настоящей или мнимой по-
пулярности. Будут ли сегод-
няшние звезды на слуху через 
20 лет? Не знаю. Не берусь ни 
судить, ни прогнозировать. Но 
то, что испытание временем - са-
мый эффективный экзамен - аб-
солютно точно.

- Вы с женой известны еще 

и тем, что на деле реализо-
вываете демографическую 
программу в России. Вы - 
родители шестерых детей. 
Есть что сказать тем, кто 
не отваживаются на такой 
шаг в нынешние непростые 
времена?

- Только одно: плодитесь и 
размножайтесь, как мы. Дого-
няйте меня. И ничего не бойтесь. 
Дети - это прекрасно в любом 
случае. А государству хочу заме-
тить, что у него пока обещания 
многодетным семьям и реаль-
ные дела очень сильно расходят-
ся. Подтянитесь, ответственные 
чиновники! Из всех моих префе-
ренций, как многодетный отец, я 
имею лишь право на бесплатный 
проезд в городском транспорте. 
Мы же богатая страна. И, счи-
таю, не можем себе позволить 
оставлять особенно малообеспе-
ченные многодетные семьи без 
всесторонних мер социальной 
поддержки.

сергей Безруков: 
Победу ковали люди, которые не боялись жить

Иван Камышев �

Приглашение на лекцию русской 
революционерки и первой советской 
женщины-посла Александры Кол-
лонтай на тему прекрасной половины 
человечества в революционном дви-
жении по соседству с самой настоя-
щей гильотиной. Часы Ленина и пуля,  
ранившая его…

Эти  и еще несколько десятков уни-
кальных экспонатов ульяновцы смо-
гут увидеть в Ленинском мемориале 
до 7 августа. Такую возможность дает 
художественно-документальная вы-
ставка «Две эпохи. Две революции», 
открывшаяся в праздничные дни. 

Перед открытием Алексей Левы-
кин, директор Государственного исто-
рического музея, который и поделился 
с ульяновской экспозицией редчайши-
ми экспонатами из своих коллекций, 
признался, что здесь представлена без 
преувеличения живая история. Но не 
предупредил, что сами раритеты словно 
дышат. Временами зрение подводит и 
начинает казаться, что ленинские часы 
до сих пор идут, сталинская трубка все 
еще благоухает любимым табаком во-
ждя «Герцеговина Флор», а пуля словно 
только что, а не в августе 1918-го выпу-
щена из браунинга Фанни Каплан… 

Фотоаппарат, помнящий 
Ленина, и погоны  
сталинского френча

Тем более тут же рядом праздничные 
одежды французских революционеров и 
медали, отчеканенные 14 июля 1789 года 
по случаю взятия Бастилии. И как напо-
минание о бренности всего сущего - по-
смертная маска Наполеона. Экспозиция, 
посвященная сравнительному анализу 
Великой французской революции кон-
ца ХVIII века и Великой октябрьской 
революции в России, как предупрежде-
ние: чиновникам всех уровней власти 
- не расслабляться, а простому люду - о 
цивилизованно-взвешенных решениях 
проблем во избежание кровопролитных 
массовых разборок. 

Кроме ГИМовских, на выставке пред-
ставлены экспонаты Государственного 
музея политической истории России, 
Российского государственного архива 
социально-политической истории, му-
зеев Ульяновской области, а также част-
ных коллекций. Но все же приобщение 
к революционной стихии для земляков 
было бы неполноценным  без 30 самых 
уникальных экспонатов, предоставлен-
ных из фондов исторического музея. 

Здесь и та самая  посмертная маска На-
полеона I работы скульптора Франческо 
Антоммарки, и памятные медали периода 
Первой Французской империи, и портре-
ты Наполеона и Жозефины известного 
французского придворного медальера 
начала XIX века Давида де'Анге. Из тех 
же фондов и личные вещи Ленина и Ста-
лина: от наручных часов фирмы «Мозер» 
и фотоаппарата, которым фотографиро-
вала вождя революции в Горках в 1922 
году его младшая сестра Мария, до порт-
феля Кобы и погон от его единственного 
френча, который генералиссимус носил, 
не снимая, десятилетиями.

Карамзин  
и трехстороннее соглашение

22 единицы подлинных графических 
произведений о Французской революции 
известных художников конца XVIII века 
Тессара, Ле Барбье, Бонневиля доставле-
ны в Ульяновск из фондов Российского 
государственного архива социально-
политической истории. А музей россий-
ской политистории предоставил фото-
графии периода 1917 - 1920 годов - живые 
свидетельницы одного из самых крутых 
переломов в истории страны. 

Особая роль в материалах вы-
ставки отведена выдающемуся рос-
сийскому историографу и литерато-
ру Николаю Карамзину. Уроженец 
Симбирска-Ульяновска не притянут к 
этой экспозиции за уши к грядущему 
250-летию. В непростое для Франции 
время революционных брожений он 
стал живым очевидцем той революции. 
Ее основные факты и события получили 
оценку в его трудах. 

Добавим, что в рамках открытия 
экспозиции  подписано трехсторон-
нее соглашение между правительством 
Ульяновской области, Государственным 
историческим музеем и Ленинским ме-
мориалом. Документ - своеобразный 
протокол о намерениях - говорит о си-
стемном развитии отношений, об обмене 
выставками, о совместных проектах, о  
стажировке сотрудников Мемцентра в 
Москве и о консультативной помощи в 
разработке концепции новой экспозиции 
Ленинского мемориала. По словам Алек-
сея Левыкина, случившееся на пользу 
и его музею: «Наша экспозиция закан-
чивается концом XIX века, хотя фонды 
позволяют рассказывать историю вплоть 
до начала нынешнего столетия. И только 
нехватка площадей не дает нам возмож-
ностей этого сделать. В связи с этим на 
помощь ульяновского музея мы очень 
рассчитываем…».

Подтянитесь,  
ответственные чиновники!

Рома Жуков: 
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Благотворительные сеансы  
в «Художке»

В честь 71-й годовщины Дня По-
беды в Великой Отечественной войне ки-
ноцентр «Художественный» приглашает 
всех желающих на просмотр военных 
фильмов.

7 мая в 16.00 - драма «Дорога на 
Берлин». Действие фильма происходит 
во время Великой Отечественной войны. 
Главные герои - лейтенант Огарков и 
рядовой Джурабаев - молодые люди из 
разных союзных республик, разные по 
характеру и жизненным позициям, но 
объединенные общей целью. В основе 
фильма лежат их сложные отношения и 
поступки, продиктованные фоном страш-
ных событий войны. Это история о чело-
веческих взаимоотношениях, истинных 
нравственных ценностях, долге перед 
Родиной, близкими и самим собой. 12+

9 мая в 12.00 - драма «Цель вижу»
Семь девушек, совсем еще юных, 

выбрали себе нелегкий путь: в начале Ве-
ликой Отечественной войны они окончи-
ли школу снайперов и сразу отправились 
на фронт. И вот они уже совсем одни 
пред лицом многочисленных врагов. Как 
поступить: бежать и спасаться, пока еще 
есть время, или смело шагнуть навстречу 
гибели? 12+

Вход на сеансы свободный. Справки 
по телефону 8 (8422) 42-09-13.

Фестиваль французских 
фильмов в «Синема Парке»

С 10 по 14 мая Посольство Франции 
и Французский институт в России про-
ведут в 20 крупнейших городах России 
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Куда пойти
Каждый день в городе происходит 

масса интересных событий: открывают-
ся выставки, звезды дают концерты, в 
театрах идут премьеры. «Ульяновская 
правда» выбрала самые интересные ме-
роприятия предстоящего уик-энда.

первый фестиваль французского кино 
LE CINEMA FRANÇAIS в Националь-
ной сети кинотеатров «Синема Парк». В 
числе участников оказался и Ульяновск. 
Программа фестиваля состоит из самых 
ярких авторских фильмов этого сезона, 
лауреатов и участников Каннского, Бер-
линского и Венецианского кинофестива-
лей, обладателей французского «Оска-
ра» - премии «Сезар». 

10 мая откроет фестиваль весенняя 
романтическая комедия «Любовь не по 
размеру» с Жаном Дюжарденом в роли 
мужчины с большой харизмой и малень-
ким ростом. Это небольшое любовное 
препятствие оказывается источником 
огромных проблем и множества неудоб-
ных и смешных ситуаций. 16+

11 мая состоится показ цирковой 
драмы «Шоколад» с Омаром Си. Карти-
на рассказывает удивительную историю 
судьбы двух напарников и друзей - Шо-
колада и Футита. Два комедианта вошли в 
мировую историю цирка своими необыч-
ными представлениями и в буквальном 
смысле переломили историю и взгляды 
на то, какой может и должна быть клоу-
нада в истинном понимании. 12+

12 мая будет показана лучшая 
французская комедия года с Катрин 
Фро «Маргарита», основанная на био-
графии уникального исторического 
персонажа - Флоренс Фостер Дженкинс. 
Наследница солидного капитала, она ре-
шила посвятить себя пению, несмотря на 
то, что слух и голос у нее отсутствовали 
напрочь. 18+

13 мая фестивальную программу 
продолжит драма о нравственной дилем-
ме «Çакон рынка» с Венсаном Линдоном, 
которому предстоит сделать непростой 
выбор: потерять работу после двух лет 
безработицы или стать стукачом. Фильм 
стал обладателем премии «Сезар» и на-
грады Каннского кинофестиваля в номи-
нации «Лучшая мужская роль» (Венсан 
Линдон).

14 мая фильмом закрытия фести-
валя станет хит Берлинского кинофести-
валя - остросюжетная комедия «Сент-
Амур: Удовольствия любви» с Жераром 
Депардье. 16+

Все фильмы фестиваля демонстри-
руются на языке оригинала с русскими 
субтитрами. Расписание сеансов - на 
официальном сайте кинотеатра. 

музыка

Jazz «На бис» 
12 мая в 18.30 в концертном 

зале филармонии состоится закры-
тие концертного сезона джаз-ансамбля 
«Академик-Бэнд».

Уходящий сезон был насыщен яр-
кими, незабываемыми событиями. На за-
ключительном вечере «академики» поде-
лятся своими впечатлениями, расскажут 
о новых планах и все это, конечно, под 
зажигательные джазовые композиции.

Концерт ведет Ульяна Шабурова.
Действует абонемент № 24. 6+

Концерт ко Дню Победы
7 мая в 14.00 в Большом зале Ленин-

ского мемориала состоится праздничный 
концерт музыкального проекта для ода-
ренных детей региона «Мир детства». 

Юные артисты выступят с 
Ульяновским государственным акаде-
мическим симфоническим оркестром 
«Губернаторский» под управлением лау-
реата международных конкурсов Вячес-
лава Валеева.

Гости проекта: лауреат международ-
ных конкурсов Анна Соколова (скрипка, 
Москва) и лауреат международных кон-
курсов Дарья Рябова (фортепиано, Мо-
сква). Они исполнят Скерцо Фредерика 
Шопена и «Листок из альбома» Рихарда 
Вагнера. В концерте прозвучат попурри 
на темы военных песен, старинный вальс 
Ильи Шатрова «На сопках Маньчжурии», 
увертюра Исаака Дунаевского к кино-
фильму «Дети капитана Гранта», музыка 
Генрика Венявского, Александра Билаша, 
Людвига ван Бетховена, Сергея Рахмани-
нова, Вольфганга Амадея Моцарта, Фре-
дерика Шопена и других композиторов.

В фойе концертного зала будет ра-
ботать выставка детского рисунка, юные 
вокалисты исполнят песни военных лет 
в сопровождении ансамбля русских на-
родных инструментов «Садко». Ведущая 
- Ольга Песчанная. 6+

Концерт колокольного звона
8 мая в 11.00 в Спасо-Вознесенском 

кафедральном соборе впервые в истории 
региона состоится концерт колокольного 
звона. «Интересно то, что в нем примут 
участие профессиональные звонари из 
Москвы, Казани, Ульяновской области. 
Гости смогут оценить мастерство коло-
кольного звона, ознакомиться с тем, на-
сколько это искусство интересно. После 
программы состоится мастер-класс, где 
любой желающий сможет подняться на 
колокольню, посмотреть, как звонят ма-
стера и самостоятельно принять участие 
в звоне», - рассказал председатель Епар-
хиального отдела по культуре Симбирской 
митрополии, дьякон Евгений Иванов.

Мероприятие пройдет в рамках  
II Симбирского губернского пасхального 
фестиваля. 6+

Лики Победы
6 мая в 16.00 в Детском музейном 

центре (ул. Л. Толстого, д.49) открывается 
выставка «Лики Победы». В экспозиции 
представлены более 30 творческих работ 
юных художников на тему войны и По-
беды, выполненные гуашью, акварелью, 
карандашом.  В выставочном проекте при-
няли участие не только ребята и препо-
даватели детской художественной школы  
г. Ульяновска, но и учащиеся художе-
ственных школ Саранска и Тольятти. 0+ 

Выставка Нины Черноваловой
С 5 мая в музее «Симбирское ку-

печество» (ул. Ленина, д.75а) открыва-
ется выставка «Сады моей души всегда 
узорны».  Представлены живописные и 
графические портреты члена Союза ху-
дожников России и Союза дизайнеров 
России Нины Черноваловой, творчество 
которой хорошо известно не только в 
Ульяновске, но и во многих россий-
ских городах, городах бывшего Совет-
ского Союза и за рубежом. На новой 
персональной выставке представлено  
18 живописных и графических портретов, 
написанных Ниной Ивановной в период с 
1985-го по 2016 год. Выставка будет ра-
ботать до 10 июня 2016 года. 0+ 

Ульяновск отпразднует 
День Победы

В рамках празднования Дня Победы с 7 по 9 мая по области состоится 
порядка 500 мероприятий военно-патриотической направленности. 

7 мая мероприятия начнутся в 9.00 на Воскресенском кладбище (ул. Карла Марк-
са) с воинского ритуала и церемонии возложения цветов к братской могиле воинов, 
умерших от ран в госпиталях Ульяновска. В 11.00 в Железнодорожном районе у 
памятника-часовни Святого великомученика Георгия Победоносца пройдет цере-
мония возложения венков павшим в боях за свободу и независимость Отечества. С 
12.00 до 16.00 более чем на 30 улицах города, названных именами Героев Совет-
ского Союза, пройдут праздничные концерты, составленные для каждой улицы ин-
дивидуально и тематически связанные с подвигом конкретного героя. В рамках Года 
российского кино в 21.00 на пришкольных территориях, расположенных на этих ули-
цах и в парках, стартуют открытые кинопоказы фильмов патриотической тематики.  
8 мая в 10.00 на площади 30-летия Победы стартует акция «Книга Памяти», в 
12.00 начнутся шествие и митинг-реквием «Вспомним всех поименно». В этом 
году будет переформатирована география мероприятия с учетом новых памят-
ных объектов, появившихся на пл. 30-летия Победы, - Аллеи пионеров-героев, 
памятника «Дети войны». Участники шествия в составе двух колонн: первая со 
стороны ул. Гончарова, вторая - со стороны Аллеи пионеров-героев, прой-
дут к памятнику детям войны, возлагая цветы к каждому бюсту пионера-героя.  
По окончании митинга-реквиема в ДК «Губернаторский» для ветеранов пройдет му-
зыкальный спектакль «Когда была я на войне» по мотивам пьесы Еремея Айпина  
«В окопах, или Явление Екатерины Великой». 

9 мая основными праздничными площадками станут площадь 30-летия Победы, 
площадь В.И. Ленина, площадь 100-летия со дня рождения В.И. Ленина. День Победы 
разделен на дневную часть «С нами память!» и вечернюю «С нами Победа!». Тради-
ционно праздник начнется на площади Ленина с торжественного прохождения войск 
Ульяновского территориального гарнизона. В нем примут участие казаки. В 16.00 на пл. 
30-летия Победы состоится встреча «Бессмертного полка» - театрализованный митинг 
с участием большого сводного детского хора. 

В это же время на пл. Ленина начнется концертная программа Ульяновского госу-
дарственного духового оркестра «Держава». На эспланаде будет организована выстав-
ка военной техники и специальной техники МЧС, будут работать интерактивные площад-
ки (госпиталь, полевая почта, полевая кухня, оружейный склад и другие). На площади  
100-летия со дня рождения В.И. Ленина развернутся творческие площадки «Город Ге-
роев», будет организована акция «Стена памяти», а также молодежный флешмоб «Этот 
День Победы». Для жителей и гостей города готовятся квесты и экскурсия «Ульяновск 
тыловой. Выстоять, чтобы жить!» протяженностью от площади 30-летия Победы до 
Центробанка по улице Гончарова. 

Вечерняя программа «С нами Победа!» на площади В.И. Ленина начнет-
ся в 17.00. Жители и гости региона увидят спектакль Театра юного зрителя «Кон-
церт - фронту!», творческую встречу-концерт с российским актером театра и кино  
Александром Песковым и концерт популярного российского певца, поэта, актера, ав-
тора песен, победителя телевизионного конкурса «Народный артист» Алексея Гомана.  
9 мая в 21.00 состоится праздничный фейерверк на площади 50-летия Победы  
в Çаволжье, в 22.00 - на площади Ленина. 

Тематические мероприятия пройдут во всех районах региона. На центральных пло-
щадях, в парках, скверах, в домах культуры, городских и сельских клубах, библиотеках, 
музеях и детских школах искусств будут организованы митинги-реквиемы, церемонии 
возложения гирлянд Памяти, театрализованные и праздничные концертные программы, 
народные гуляния, шествие ветеранов, выставки работ декоративно-прикладного ис-
кусства учащихся ДШИ, выставки книг, демонстрация кинофильмов, молодежные тан-
цевальные вечера, акция «Çажги свечу» и демонстрация художественных фильмов. 0+
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